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Автоматическая станция «Луиа-4», продолжая свой режимы работы станции «Луна-4»  находятся в нор-

О БЯЗАТЕЛЬСТВ

П о  жтоглях 
п е р в о г о  

к в л р г л л л  
1963  го д ѣ

Молоно, мясо, яйца
Н А  1 АПРЕЛЯ 1963 ГО ДА П Л А Н  ЗАГОТОВОК М ОЛОКА 

ПО ОБЛАСТИ ВЫ ПОЛНЕН Н А  104, М ЯС А— Н А  184,3, ЯИЦ 
— Н А  137,3 ПРОЦЕНТА.

А  вот как выполнили квар
тальный план заготовок продук
тов животноводства отдельные 
хозяйства производственных уп
равлений.

Лучших результатов в сорев
новании колхозов по выполне
нию квартального плана прода
жи государству продуктов жи
вотноводства добился колхоз 
имени Ленина ІІІегарского про
изводственного управления, вы
полнивший план продажи мяса 
на 224. яиц — на 181, молока 
— на 129 процентов (надой 
молока в первом квартале здесь 
составил по 619 килограммов на 
корову): колхоз и.мени X X II 
съезда КПСС этого же управле
ния выполнил план I квартала 
по продаже мяса на 202 процен
та, яиц — на 370 процентов и 
молока — на 119 процентов.

37 хозяйств области выполни
ли план продажи продуктов жи
вотноводства по всем видам. В 
20 колхозах за три месяца этого 
года надоено свыше 480 кило
граммов молока на каждую ко
рову.

Несмотря на то, что квар
тальный план продажи молока 
государству выполнен, положе

ние с производством молока 
складывается крайне неудовлет
ворительно. Выполнение плана 
в основном достигнуто за счет 
перевыполнения плана продажи 
молока четырьмя производст
венными управлениями, а в 
большиіістве хозяйств Чаинско-

(в процентах к  плану I  квартала)
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1 Томское 119.9 278,8 117,1
2 Шегарское .19,7 158.6 181,8
3 Кривошеннское .09,6 134,6 168
4 Парабельское .01,2 154,8 158,7
5 Чаинское 98.9 263,6 129
6 Бакчарское 86 173,9 100,4
7 Зырянское 85,1 117,4 150,3
8 Асиновское 78,2 164,1 152,8

го. Бакчарского. Зырянского и 
Асиновского производственных 
управлений квартальный план 
по производству и продаже мо
лока государству сорван. Про
изошло это потому, что во мно
гих хозяйствах надои молока

резко снизились. В Асиновском 
производственном управлении 
колхоз «Искра», например, по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года снизил 
надои молока на корову на 192 
килограмма. колхоз имени 
Свердлова — на 145 килограм
мов. В целом по Асиновскому 
производственному управлению 
молока за три месяца надоено 
меньше на 49 кнлограм.мов на 
корову, чем за это же время 

прошлого года. 
Такое же поло
жение сложи
лось во многих 
колхозах Зырян
ского и Бакчар
ского производ
ственных управ
лений. В этих и 
других управле
ниях плохо гото
вят коров к оте
лам. крайне не
удовлетворитель
но организован 

водопой животных, корма к 
скармливанию не готовятся.

Руководители и специалисты 
многих колхозов и совхозов не 
занимаются организацией раз
доя новотельных коров, допу
скают обезличку в уходе за ж и
вотными, в результате чего не

дополучают большое количество 
молока.

Для работников животновод
ства наступил исключительно 
ответственный момент — бла
гополучное завершение зимовки 
скота и подготовка к  переводу 
животных на пастбища.

Необходимо зю всех хозяй
ствах учесть корма и обеспечить 
контроль за правильным их рас- 
ходование.м. В каждом колхозе 
и совхозе надо тщательно про
анализировать, как организова
на борьба за производство моло
ка, и принять меры к  резкому 
повышению продуктивности ко
ров, надоить в апреле от каж 
дой коровы не менее 180— 200 
килограммов молока.

Нужно обратить особое вни
мание на подготовку коров и не
телей к отелу, установить конт
роль за раздоем всех новотель
ных коров.

Долг партийных организаций 
— развернуть предмайское со
циалистическое соревнование, 
вовлечь в него всех доярок, 
скотников и добиться выполне
ния принятых обязательств по 
надою и продаже молока госу
дарству.

Производственные управле
ния должны усилить организа
цию закупок молока от населе
ний.

Товарищи животноводы! Ш и
ре развертывайте соревнование 
За увеличение производства и 
досрочное выполнение плана 
продажи государству продуктов 
животноводства во втором квар
тале.

полет, приближается к  Луне и пройдет вблизи лун

ной поверхности. На борту станции «Луна-4» прово

дятся эксперименты и наблюдения, необходимые для 

осуществления дальнейших полетов по разработанной 

программе освоения Луны.

По данным телеизмерений, полученным 3 апреля, широты.

ме. Радиосвязь со станцией хорошая.

4 апреля в 20  часов московского времени автомати

ческая станция «Луна-4» находилась на расстоянии 

314  тысяч километров от Земли над точкой земной 

поверхности с иоординатами: 75 градусов 54  минуты  
восточной долготы и 13 градусов 12 минут северной

В Б о л ь ш о м  К р е м л е в с к о м  д в о р ц е

Сессия Верховного 
Совета РСФСР

В Моск®е в Большом Кремлевском 
дворце 4 алреля открылась Первая 
сессия Верховного Совета РСФСР 
шестого созыва. Посла-нцы народов 
Российской Федерации собрались
здесь, чтобы обсудать насущные
государственные задачи. Среди депу
татов —  новаторы промышленности 
и сельского хозяйства, известные
ученые и работники культуры, вы
дающиеся деятели партии и государ
ства, представіители армии и флота. 
Многие из них впервые участвуют 
в работе парламента республики. 
Это значит, что школу управления 
государством проходят новые заме
чательные люди, гордость народа, 
подлинные выразители его воли.

10 часов утра. В правительствен
ных ложах появляются товарищи 
Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, А. П. 
Нириленко, Ф. Р. Козлов, А. И. Ми
коян, Д. С. Полянский, М. А. Сус
лов, 6w В. Гришин, Л. Н. Ефремов. 
Депутаты и гости встречают их го
рячими, продолжительными аплодис
ментами.

Сессию открывает один из старей
ших депутатов первый секретарь 
правления Союза художников СССР, 
действительный член Академии ху 
дожеств СССР С. В. Герасимов.

Первая сессия Верховного Совета 
Российской Советской Федеративной

Пусть крепнет дружба 
СССР и Венгрии

>

и
Телеграмма 

руководителей 
Венгерской Народной 

Республики 
Н, С. Хрущеву 

и Л, И. Брежневу
По случаю национального 

праздника Венгрии —  18-й
годовщ ины освобождения— пер
вый секретарь Центрального 
Комитета Венгерской социали
стической рабочей партии, 
председатель Венгерского рево
люционного рабоче-крестьян
ского правительства Янош  Ка
дар и председатель Президиу
ма Венгерской Народной Рес
публики Иш тван Доби присла
ли на имя Первого секретаря 
Центрального Комитета КП С С , 
Председателя Совета М инист
ров СССР Н. С. Хрущ ева и 
Председателя П резидиума Вер
ховного Совета СС СР Л . И. 
Брежнева телеграмму. В  ней 
руководители, В Н Р  приветству
ю т строящ ий комм унизм  совет
ский народ, сыны  которого сво
ей исторической победой над 
гитлеровским фашизмом откры 
ли путь для свободного и неза
висимого национального разви
тия Венгрии. (ТАС С).

Ремонт техники
Совсем немного времени ос

талось до начала весенне-поле
вых работ. Одним из основных 
условий, обеспечивающих ус
пешное проведение весеннего 
сева, является бесперебойная и 
высокопроизводительная работа 
всех технических средств кол
хозов и совхозов. Но во многих 
хозяйствах области ремонт по
севных машин организован да
леко не удовлетворительно. Об 
этом свидетельствуют данные о 
ходе ремонта техники в произ
водственных управлениях.

По данным на 1 апреля, по 
области план ремонта тракторов 
выполнен на 95,5 процента, зер
новых комбайнов — на 10,2
процента, плугов — на 87,6
процента, сеялок — на 99,7
процента н культиваторов — на
73.6 процента.

Прирост за последнюю дека
ду составил 167 тракторов, или
8.6 процента к  плану. В основ
ном завершен ремонт тракто
ров. почвообрабатывающих и 
посевных машин в колхозах 
«Гигант», «Новая жизнь» Ше-

гарркого производственного уп
равления, «Пролетарская кре
пость». имени Калинина, имени 
Жданова, «Комсомолец» Аси- 
новското управления-, имени 
Фрунзе, имени Свердлова Зы
рянского управления, имени 
Жданова Кривошеинского уп
равления. Заканчивается подго
товка техники к  весеннему севу 
в совхозе «Молчановский».

(в процентах

В совхозе «Коломинский» из 
75 тракторов отремонтировано 
меньше половины. Крайне пло
хо организован 'ремонт машин 
в совхозах «Корниловский», 
«Россия», «Чаинский», «Колпа* 
шевский», в колхозах имени 
X X I съезда КПСС, «Сибирь» 
ІІІегарского производственного 
управления. До сих пор ни од
ного трактора не отремонтиро
вано в колхозах «Новая 

к  годовому плану)
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1 Асиновское f 106,3 7.4 84,2 98,1 80
2 Кривошеннское 103,5 — 96,7 82,4 104,9
3 Зырянское 100 0.7 83.7 107,1 69,6
4 Бакчарское 98,8 16,8 111,9 115,9 114
5 Томское 96,3 28,2 88,1 108,6 84,9
6 Шегарское 90,4 5.2 100 111 57,2
7 Чаннское 86,8 11,8 67,1 68,6 56,9
8 Парабельское 69,2 6.5 24.4 45.6 14,3

В хозяйствах области до сих 
пор находится в технически 
неисправном состоянии 550 
тракторов. 450 плугов, 440 сея
лок, 260 культиваторов. Из 291 
кукурузной сеялки не пригодны 
к  работе, 90.

жизнь», имени X X II съезда 
КПСС Парабельского производ
ственного управления. Не при
ступали к  подготовке плугов, 
сеялок и культиваторов в кол
хозах «Прогресс» Кривошеин
ского, «Северный», «Северная

тайга» Асиновского и во многих 
хозяйствах Парабельского про
изводственных управлений.

Во многих хозяйствах и ма
стерских объединений «Сель
хозтехника» крайне низко каче
ство ремонта. Этим особенно^ 
страдают Уртамское, Тегульдет- 
ское и Парабельское отделения 
«Сельхозтехники». Настала по
ра спросить с руководителей 
этих предприятий: до каких пор 
они будут выбрасывать государ
ственные и колхозные деньги на 
ветер и не предпринимать реши
тельных мер . против бракоде
лов?

Из-за низкого качества ре
монта и неправильной эксплуа
тации машин себестоимость ре
монта высока, допускается 
большой расход запасных ча
стей. В 1962 году расход про
кладок головок блока составил 
577 на 100 тракторов при нор
ме 350, распылителей форсу
нок 900 вместо 500. форсунок 
— 154 вместо 70.

Колхозы, совхозы и партий
ные организации самое серьез
ное внимание должны уделить 
подготовке механизаторских 
кадров.

Главная задача сейчас — бы
стрее завершить ремонт всей 
посевной техники. Областное 
объединение «Сельхозтехника» 
должно изыскать дополнитель
ные возможности и обеспечить 
хозяйства недостающими .запас
ными частями и материалами.

Социалистической Республики ше
стого созыва, говорит он, собралась 
в знаменательное время. Советский 
народ под руководством Коммуни
стической партии и ее ленинского 
Центрального Комитета с неиссякае
мой энергией работает над претворе
нием в жизнь проіт)алімы коммуни
стического строительства. Значи
тельные успехи в развитии всех от
раслей народного хозяйства достиг
нуты в Российской Федерации.

Избиратели, сказал С. В. Гераси
мов, оказали нам большое доверие, 
избрав нас в высший орган государ
ственной власти республики. Это до
верие народа ко многому обязывает. 
Долг каждого депутата отдать все 
свои силы, знания и опыт беззавет
ному служению народу, борьбе за 
осуществление веліичеетвенных пла
нов коммунистического строительст
ва. Велико это счастье —  строить 
на земле коммунизм —  общество, 
на знамени которого начертано: Мир, 
Труд, Свобода. Равенство, Братство 
и Счастье всех народов. Пусть же 
труд каждого депутата вольется в 
труд миллионов активных строите
лей самого справедливого общества 
на земле —  коммунизма! ,

Депутат С. В. Герасимов объяв
ляет Первую сессию Верховного Со
вета РСФСР шестого созыва откры
той.

По поручению Совета старейшин 
депутат Б. А. Попов предлагает из
брать Председателем Верховного Со
вета РСФ(ІР депутата В, И. Кресть- 
янинова, работающего председателем 
Московского городского Соаета про
фессиональных союзов. Сессия еди- 
ноглаоно принимает это предложе
ние.

Заседание продолжается под пред
седательством В. И. Крестьянинова. 
Избираются восемь заместителей 
Председателя Верховного Совета —  
депутаты К. Е. Борисенко (предсе
датель колхоза «Россия» Курской 
области), В. М. Васильева (работни
ца Куйбышевского завода имени 
Масленникова), Б. К. Габдрахимов 
(комбайнер колхоза «Победа» Баш
кирской АССР), Ф. Ф. Кузюков (сек
ретарь Челябинского промышленно
го обкома КПСС), И. Д. Леонов (фре
зеровщик Кировского завода, город 
Ленинград), М. Д. Миллионщиков 
(академик, вице-президент Академии 
наук СССР), Т. М. Сабирвба (врач 
Елабужской межрайонной больницы 
Татарской АССР). И. Т. Трубилин 
(председатель исполкома Краснодар
ского краевого (сельского) Совета 
депутатов трудящихся).

Принимается следующий порядок, 
дня работы сессии:

1. Выборы Мандатной комиссии 
Верховного Совета РСФСР.

2. Избрание постоянных комиссий 
Верховного Совета РСФСР.

3. О дальнейшем улучшении бы
тового обслуживания населеиия, по
вышении качества и расширении ас-

На песчаном берегу Оби, там, 
где расположеаа Колпашевская 
реионтао-экмйуатационная база 
Новоеибирокого геологического 
управления, стоит караван судов.

С удовлетворешем осмат
ривают свой пароход капитан 
Ф. С. Спиридонов и механик 
В. П. Жилин. За зиму они хоро
шо отремонтировали судно я смо
гут  совершить на нем многокило
метровый переход по водным до
рогам.

Хорошее настроение и у  капи
тана теплохода «Труд» И. Я. 
Плужникова и его товарища 
Г. Н. ПІушкова, Они также гото
вы к  рейсам.

Нынче база должна нодгото- 
вить к  іавигацяи  более 100  раз
личных судов. £  1 апреля уже 
принято 86 судов, Коллистив по
ставил цель —  полностью за
кончить ремонт всего флота в 
первой декаде апреля.

Скоро на Оби будет поднят 
флаг навигации пятого года се-

К АРА ВАНЫ
готовятся в рейс...

милетки, В первый же день ее 
наш флот выйдет с грузами к 
нсфтеразведчикам. ,Мы постара
емся по большой воде обеспечить 
необходимым оборудованием все 
нефтеразведки, базирующиеся в 
верховьях таежных рек.

Нам уже сообщили, что в Ново
сибирске готова одна баржа, ко
торая привяла в свои трюмы 2 
тысячи тоня различного бурового 
оборудования. На ней будут от
правлены в нам мощные буровые 
станки, каждый весом в 30 с 
лишним тонн. Они предназнача
ются для новых буровых сква
ж ин на Соонинской площади, где 
недално ударил новый фонтан 
нефти.

Караваны наших судов пове
зут цемент, трубы и другое обо
рудование для разведок, работаю
щих по Васюгану, Парабели.

Сейчас заканчиваются послед
ние ремонтные работы. Соревну
ясь в честь праздника 1 Мая, мы 
поставили задачу во всеоружии 
встретить навигацию 1963 гола.

Н. ИВАНОВ, 
старший диспетчер Колпа- 
шѳвсной РЭБ Новосибирско
го геологоуправления.

Семена, удобрения
У  нас далеко не благополуч

но с подготовкой семян. Вот ка
кое положение с подготовкой 
семян к севу сложилось в про
изводственных управлениях. 
Имеется кондиционных семян 
(в процентах к  проверенным): в 
Томском — 70. Асиновском — 
62. Чаинском — 55, Бакчар- 
ском—52. Парабельском — 53, 
Зырянском — 49, Кривошеин- 
ском — 46, Шегарском — 37. 
Всего по области —51 процент.

В целом по области 49 про
центов семян не отвечают по
севным кондициям, из них 39 
процентов семян не очищены от 
сорняков и трудноотделяемых 
примесей.

Если в Асиновском производ
ственном управлении .только 
3 процента семян не от,вечают 
посевным кондициям по приме
си сорняков, то в хозяйствах 
Шегарткого производственного 
управления почти половина се
мян не годится к  севу из-за 
большого количества сорных 
примесей, Зырянского — 21, 
Бакчарского — 18 процентов.

Руководителям колхозов, сов
хозов и прежде всего агрономам 
этих управлений нужно принять 
все меры, чтобы до начала сева 
завершить очистку семян.

В ряде хозяйств большие пар

тии семян заражены головней. 
Необходимо организовать' про
травливание семян, используя 
с максимальной эффективно
стью имеющиеся ядохимикаты.

Очень много еще нам пред
стоит сделать по удобрению по
лей. Вывозка органических 
удобрений на поля в большин
стве хозяйств организована 
крайне плохо.

В Бакчарском производст
венном управлениіі план вывоз
ки удобрений выполнен только 
на 45,8, Томском — на 37,5, 
Парабельском — на 30.6. Ш е
гарском — на 30,5, Кривоше- 
инском — на 23,8, Асиновском 
— на 20,6, Чаинском — на 
18,3, Эырянском — на 17.1 
процента. А  ведь в 1963 году 
труженики сельского хозяйства 
нашей области обязались вывез
ти на поля 889.7 тысячи тонн 
органических удобрений. Но 
план вывозки местных удобре
ний выполнен только на 21,9 
процента.

Хозяйскую заботу о повыше
нии плодородия почвы прояв
ляют рабочие совхоза «Том
ский». которые в текущем году 
вывезли на поля 59,1 тысячи 
тонн органических удобрений и 
24 тысячи тонн торфа.

16 тысяч тонн навоза и пе
регноя заготовили и вывезли 
под урожай 1963 года в совхозе 
«Корниловский». Хорошо .эта 
работа организована в колхозах 
имени Свердлова и «Искра» 
Кривошеинского, «Комсомо
лец», имени Ленина и «Комму
нист» Асиновского, «Россжя» 
Бакчарского производственных 
управлений.

Но большинство руководите
лей хозяйств области по-прежие- 
му недооценивает роль местных 
удобрений в борьбе за увеличе
ние производства сельскохозяй
ственных продуктов.

Не могут похвалиться высо
кими урожаями руководители 
колхозов имени Кирова, имени 
Калинина Бакчарского, «Совет
ская Россия», имени Кирова, 
имени Фрунзе Зырянского про
изводственных управлений. Но 
и нынче они сорвали вывозку 
удобрений на поля. В бригадах 
не разработаны графики вывоз
ки удобрений, не созданы 
звенья, не выделен транспорт.

Колхозы Зырянского произ
водственного управления в мар
те почти не занимались вывоз
кой удобрений.

Борьба за повышение плодо
родия почвы — сейчас одна из 
центральных задач в работе

партийных и сельскохозяйствен
ных органов.

Заготовка и вывозка местных 
удобрений — дело трудоемкое. 
Но в каждом производственном 
управлении накоплен немалый 
опыт механизации этой работы. 
Нужно в каждом хозяйстве, где 
это еще не сделано, организо
вать комплексные бригады или 
звенья по вывозке удобрений: 
закрепить за ними достаточное 
количество техники и организо
вать максимальное ее использо
вание.

Во всех совхозах и в боль
шинстве колхозов имеется до
статочное количество бульдо
зерных лопат, навешанных на 
тракторы С-80 и ДТ-54. Ими 
можно грузить навоз и перегной 
в самосвалы, тракторные тележ
ки, сани или автомашины. Во 
многих колхозах и совхозах 
есть опыт погрузки удобрений с 
помощью передвижных эстакад. 
Перегной можно грузить также 
любыми погрузчиками. имею
щимися в хозяйствах области.

На вывозке навоза надо при
менять также так называемые 
«пены». В борьбе за повышение 
плодородия почвы исключитель
но велика роль отделений 
«Сельхозтехники». По догово
рам с колхозами и совхозами 
они должны заниматься вывоз
кой удобрений на поля.

Необходимо принять все ме
ры, чтобы взятые обязатель
ства по вывозке удобрений были 
выполнены.

сортимента товаров народного по
требления.

4. Утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

5. Избрание Президиума Верхов
ного Совета РСФСР.

6. Образование правительства 
РСФСР —  Совета Министров РСФСР.

Сессия переходит к  ‘рассмотрению 
вопросов, вынесенных на ее обсуж
дение. Единогласно избирается Ман
датная комиссия в составе 15 чело
век. Председатель комиссии —  де
путат Г. 8^ Романов.

Затем избираются постоянные ко
миссии Верховного Совета РСФСР: 
Комиссия законодательных предпо
ложений, состоящая из 19 человек, 
председатель —  депутат Г. 'В .  По- 
дельщиков; Бюджетная комиссия из 
33 человек, председатель —  депу
тат И. Е. Клименко; Комиссия по 
иностранным делам в составе 11 че
ловек, председатель —  депутат 
Н. М. Грибачев; Комиссия по про
мышленности, строительству и  тран- 
.спорту из 29  человек, председатель
—  депутат Н. И. Сергеев; Комиссия 
по сельскому хозяйству в составе 
29 человек, председатель —  депу
тат Л. С. Куличенко; Комиссия по 
народному образованию и культуре 
в составе 25 человек, председатель
—  депутат М. Т. Нужин; Комиссия 
по здравоохранению социальному 
обеспечению из 25 человее;, предсе
датель —  депутат А. М. Загребин; 
Комиссия по торговле, общественно
му питанию и бытовому обслужива
нию населения, состоящая из 19 
человек, председатель —  депутат 
Р. Ф. Дементьева.

•После краткого перерыва сессия 
приступила к  рассмотрению третьего 
пункта повестки дня «О дальнейшем 
улучшений бытового обслуживания 
населения, повышении качества и 
расширении ассортимента товаров 
народного потребления».

С докладом выступил Председа
тель Совета Министров РСФСР 
Г. И. Воронов.

Советский народ успешно претво
ряет в жизнь величественную про
грамму строительства коммунистиче
ского общества, говорит тов. Воро
ное. Итоги четырех лет пбказьгва- 
ют, что семилетний план по основ
ным показателям вьгаолняется ус
пешно. За истекший период валовая 
продукция промышленности увели
чилась на 45  процентов вместо 39. 
предусмотренных планом, произве
дено продукции сверх плана на 28 
миллиардов рублей.

Значительные успехи достигнуты 
в сельском хозяйстве. В прошлом 
году наша страна пояі’чила 9 мил
лиардов пудов зерна. Такого количе
ства хлеба колхозы и совхозы еще 
никогда не собирали. Возросло про
изводство продуктов животноводст
ва. Это позволило увеличить госу
дарственные закупкя  зерна, мяса, 
молока, яиц и друпих продуктов 
сельского хозяйства, значіительяо 
улучш ить снабжение населения.

В Программе нашей партии запи
сано, что КПСС ставит задачу все- 
мирно-и-сторического значения —  
обеспечить в Советском Союзе са
мый высокдй жизненный уровень 
по сравнению с любой страной ка
питализма. Это —  наша генераль
ная перспектива. Но, намечая пер
спективу, партия никогда не забы
вает о потребностях сегодняшнего 
дня.

Сегодня на Первой сессии Вер
ховного Совета РСФСР шестого со
зыва мы обсуждаем вопрос «О даль
нейшем улучшении бытового обслу
живания населения, повышении ка
чества и расширеяіш ассортимента 
товаро-в народного потребления». 
Обсуждение этого вопроса диктуется 
важными обстоятельствами.

С каждым годом укрепляется эко
номическая мощь нашей страны, 
множатся материальные ресурсы со
циалистического общества. Вместе с 
тем повышаются духовные, культур
ные запросы и вкусы  советских лю
дей. Мы в состоянии удовлетворять 
их полнее и  лучше. В выполнении 
этой задачи большая роль принад
лежит Советам деппатов трудящих
ся.

Главным показателем подъема ма
териального благосостояния общест
ва, говорит докладчик, является 
рост национального дохода. За по
следние десять лет (1 9 5 3 — 1962 
годы) среднегодовой темп прироста 
национального дохода в Советском 
Союзе составил 9.2  процента, а в 
США —  только 2 ,7  процента. Ре
альные доходы трудящихся СССР на 
одного работающего увеличились за 
минувшие четыре года на 18 про
центов.

(Окончание на 3 -й  стр.).
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О С утра н до вечера не смол- 
§кает шум автомашин и 
D торов на грависом  карьере °

На „каникулах^За окном сгущаются встер- 
ніие сумерки. Мы сидим в  не
большой комнате директора 
Дома культуры . Разговор идет 
второй час, но страницы мое

го блокнота все еще остаются чисты-1 Молодежь, ка к  обзаведется семьей, 
ми. Да и  что было записывать? в Дом культуры ни ногой. Вот и ра- 

В Доме культуры затишье, ботаем почти в одиночку.
На афишах с удручающим однообра
зием чередуются два слова: «кино» и 
«танцы». Директор Дома культуры с 
равнодушным скучным лицом жало
вался:

—  Народ не любит ходить к  нам: 
самодеятельность не сколотишь, ве
чер с трудом проводим...

— ' Почему же вы работаете 
одиночку? Будь у  вас хороший 
тив —  жизнь Дома культуры забила 
бы ключом.

В ответ снова раздалось унылое:
—  Да ка к  его найти, актив-то? 

Пожилые, семейные к  нам не идут.

□ районе понтонного моста на бе-§ 
gpery Томи. Отсюда по заказу® 
g треста «Гидродормост» вывозят S 
g гравий ежедневно 45— 50 авто-® 
g машин. Гравий будет использо-® 
^ван д.тя производства асфальта, □ 
g ремонта и строительства дорог □ 
g Томска. о
g На снимке; погрузка гравия fig 
g автомашины. □
а Фото Ф. Хитриневича. □

П р е п а р а т ы  
из листвы и хвои

Л е сохим и ки разработали техноло
ги ю  получения и з  хвои сосны  и ели 
концентрата  хлороф нллина натрия. 
К а к показали ил и н и че сн ш  испы та 
ния, хлороф иллин натри}# оказывает 
положительное действие при лече
нии заболеваний крови (в том числе 
лей копении) и я зв е н н о й  болезни. Он 
та кж е  быстро у н и ч т т к а е т  неприят
ные запахи, то есть является дезо
дорантом, а по  некоторы м данным 
— применяется кан  средство тонизи 
рую щ ее, пониж аю щ ее кровяное дав
ление при атеросклерозе.

Когда вы спросите  в аптеке , чем 
вылечить о ж о г или язву , образовав
ш ую ся на теле, вам предложат хвой
н у ю  хлороф илло-каротиновую  пасту. 
Это аф ф ективное средство было най
дено в лаборатории Ленинград
ско й  лесотехнической академии. 
П асту изготовляю т из хвои. К а к про
ф илактическое средство хвойную  па
сту  добавляют в мыло, крем для 
бритья, зуб ную  пасту.

П репарат «Иодфитолиэин» из хвой
ной' хлороф илло-каротиновой пасты  
дает хорош ие результаты  при лече
нии гр и бко вы х заболеваний. Препа
рат «тЭМ», получаемый после воз
го н ки  хвойного  эф ирного масла и 
смеш ения его тяж ел ы х ф ракций с 
растительны ми ж и рам и, применяется 
для лечения кам енны х болезней по-

П оиски новы х препаратов продол
ж аю тся .

Владимир ШЕПИЛЕВИЧ, 
корреспондент АПН.

Владимир Клищеико 
еще раз оглянулся на 
строительную площадку 

и смешался с людским 
потоком. Говорливая 
толпа живет своими за
ботами. Она деловито 
минует школу, громаду 
пятиэтажного дома, еще 
однм’о, еще... И никому 
невдомек, наверное, что 
здесь, н а ' бывшем пу 
стыре, где возник новый 
жилой массив, по.чучил 
путевку в трудовую 
жизнь он, Владимир. 
Вот рядом, во дворе, с 
ребячьей серьезностью 
карапузы-новоселы по 
крохам, словно муравьи, 
подтаскивают снег. 
Снежная баба почти го
това. Уголек, второй — > 
и  она с удивлением ус
тавила «глаза» на своих 
создателей.

Владимир улыбнулся. 
Замедлил шаг. Так л)*ч* 
ше думается. Мысли 
вернулись к  тому дню, 
когда он впервые при
шел на стройку...

Было это полтора го
да назад. Зачислили 
парня в бригаду тезки—  
Владимира Епанчинцева 
из 11-го стройуправле
ния. Первая в жизни 
стройка, первые неуме- 
.чые шаги на строитель
ных лесах.

Бригада занималась 
настилкой полов. Споро 
шла работа у  ребят. За-

Д Р У З Ь Я  Р Я Д О М
любуешься. А у  Влади
мира дело не клеилось: 
рейки ложатся непо
слушно.

За спиной голн>с 
бригадира:

—  Подвинься-ка, тез
ка. Смотря, ка к  надо 
делать.

Под руками Владими
ра Епанчинцева рейки 
стали послушными. Ра
бота пошла веселее...

Несложный «инстру
мент» —  отвес. Бечев
ка, а на конце груз. А 
тоже им пользоваться 
уметь надо. Установил 
Владимир дверной блок. 
Смерил отвесом. Все буд
то правильно. Но дверь 
не закрывается: пере
кос.

Рядом встал Василий 
Мезенцев:

—  Не торопись, друг. 
Семь раз примерь, один 
—  отрежь. Слыхал, есть 
такая пословица?

Поставили вместе не
сколько дверных блоков. 
Приловчился парень и к  
этой работе...

Хорошо, когда рядом 
такие простые, задушев
ные люди.

Прошло полгода. Дру
зья сказали в этот день: 
«Что ж , неплохим плот

ником становишься, Вла
димир. А будешь настоя
щим!»

От этого потеплело на 
душе, а руки увереннее 
стали держать инстру
мент.

Чередой катились дни. 
И вот Владимир Кли- 
щенко— плотник четвер
того разряда. Горячо .и 
искренне поздравили 
строители своего това
рища.

Росло в труде мастер
ство. Но иногда чувство
вал. парень, что знаний 
ему не хватает. На по
мощь приходи.та бригад
ные «профессора», как  
в ш утку прозвали Ана
толия Проскурникова и 
Валерия Праздничных. 
Оба студенты. Анатолий 
—  студент инженерно- 
строительного институ
та, Валерий —  строи
тельного техникума. 
Учатся без отрыва от 
производства.

Не так у ж  и  много 
времени прошло, а Вла
димир успел потрудить
ся с бригадой на соору
жении школы, поликли
ники. и  те 240  квартир 
в трех жилых домах, 
где уж е справили ново
се ле , тоже строились

не без участия плотника 
Владимира К.тищенко. 

Сейчас бригада строит 
40-квартирный дом.

В бригаде так уже за
ведено: горести и радо
сти делить вместе. При
шла в семью Клйщенко 
радость: родилась дочь.

Владимир не может 
сдержать улыбки, когда 
вспоминает, ка к  его то
варищи с мужской не
ловкостью подносили 

хозяйке дома детскую 
коляску —  подарок от 
всей бригады...

—  Дяденька, а поче
му вы смеетесь? —  пре
рывает размышления 

плотника девчурка, вы
порхнувшая из подъезда 
дома со стайкой ребяти
шек.

Владимир смущенно 
молчит. А ему хочется 
во весь голос крикнуть, 
что этот дом, откуда вы
скочила детвора, строил 
он. Строил и другие до
ма. И еще хочется рас
сказать, какие у  него 
верные друзья. Они все
гда рядом.

Т. ПРОЦЮК, 
плотник строитель
ного управления 
№ П .

Со времени этого невеселого раз
говора с директором Парабельского 
Дома культуры тов. Золотухиным 
прошло два месяца. Что же измени
лось в его работе за этот срок? Мы 
вновь встретились с тов. Золотухи
ным. Ничего нового он сказать не 
мог —  перемен не было.

Дом культі'ры  —  это центр куль
турно-просветительной работы на се
ле. О Ларабельском Доме культуры 
так не скажешь. Хоровой, драмати
ческий, танцевальный и вокальный 
круж ки  числятся только на бумаге. 
Свои концертные выступления они, 
ка к  правило, готовят только к  празд
никам да смотрам. Остальное время 
года круж ковцы  находятся «на кани
кулах». Драматический коллектив, 

например, за лето и осень прошлого 
года показал зрителям одну пьесу. 
В этом году не поставлено еще ни 
одной. Круж ки  работают бессистем
но, Состав и х  малочислен.

Художественные коллективы ра
ботают без творческого огонька. Ре
пертуар концертных выступлений 
беден. Отдельные номера кочуют из 
одной программы в другую^ В кон
цертах слабо отражается героический 
труд -советских людей. Художествен
ный руководитель Дома культуры 
тов. Уралова слабо направляет, рабо
ту круж ков. "

У  работников Парабельского Дома 
культуры нет четко продуманцого 
плана пропаганды доклада Н. С. Хру
щева на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС и решений Пленума. Лекции, 
доклады, беседы в Доме культуры —  
редкое явление. Можно было бы, на
пример, перед киносеансами органи
зовывать короткие выступления лек
торов, докладчиков, но эта благо
приятная возможность не исполь
зуется.

При Доме культуры еще в октябре 
должен был начать работу народный 
университет культуры. Но первое за
нятие в нем решили провести с по
луторамесячным опозданием. Подго
товились к  нему плохо, в результа
те на первую лекцию пришло только 
восемь человек. Университет куль
туры  н^чал нормальную работу лишь 
в феврале.

трудом могли вспомнить, кто же вхо
дит в состав совета. «Не уживают
ся» долго здесь и руководящие ра
ботники. В течение 1962  года смени
лось три директора и два художест
венных руково-дителя.

В отделе культуры райисполкома, 
попросту гоіворя, забывают о Доме 
культуры.

—  Мы знаем о том, что Дом куль
туры работает плохо, —  говорит за-* 
ведующая отделом тов. Зяблицева,—  
но у  нас нет времени разобраться і 
причинах этого (?)

Кабинеты работников отдела и ру
ководителей Дома культуры нахо
дятся в одном здании. И если у  тов. 
Зяблицевой нет времени для беседы 
с тт. Золотухины.м и Ураловой, то, 
спрашивается, как  она руководит 
остальными учреждениями культу
ры?

Есть в Ларабельском районе д:ель- 
ские кл і’бы, которые являются под
линными очагами культу'ры. Пудин- 
екий Дом культуры  с полным пра
вом может носить это название.

В чем секрет его успеха? Нет в 
Пудино особых условий. Нет и боль
шого штата работников. Но, кроме 
директора, есть тут вторая «штатная 
единица», она-то и решает успех де
ла. Имя ей —  энтузиазм. Это та ув
леченность, любовь к  делу, с которой 
трудятся и заведующая Домом куль
туры тов. КошкароБСкая и многочис
ленные ее помощники.

Именно многочисленные! А ктив у 
Дома культуры большой и боеспо- 
соб№й. Это санитарка поликлиники 
А .^Ф . Шариньш, заведующая апте
кой тов. Алексеева, синоптик тов. 
Гирин, управляющий отделением 
банка тов. Сун-фу, рабочий больни
цы  тов. Ошлыков и многие, многие 
другие.

Было время, когда в этом Доме 
культуры не спешили развертывать 
инициативу, ждали, не подошлет ли

лектора партком, а мо
жет быть, и  из Томска 
кто приедет. И сейчас 
гут не откажутся по
слушать хороших при
езжих лекторов. Но не 

на  них строится лекционная пропа
ганда в Доме культуры. Местная 
интеллигенция, и  прежде всего учи
теля, медицийские работники, спе
циалисты сельского хозяйства, взя
ли это дело в свои руки.

Третий год при Доме культуры  ра
ботает сельский университет куль
туры. В нем постоянно читаются 
лекции на самые разнообразные те
мы. В 1962 году членами, лектор
ской группы  Общества по распрост
ранению политических и научных 
знаний прочитано свыш е'8 0  лекций. 
Часто выступают с докладами перед 
населением учителя, специалисты 
'сельского хозяйства, медицинские 
работники тт. Волков, Князев, Зай
цев, супруги Бояриновы, Часовников, 
Кошкаровский и многие другие.

Есть здесь круж ки  художествен
ной самодеятельности. Подготовлен
ные ими концерты е удовольствием 
слушают жители Пудино. И в ка ж 
дом из круж ков —  драматическом, 
хоровом, танцевальном —  выросли 
свои энтузиасты, горячо влюбленные 
в искусство. Многие из этих активи
стов— надежные помощники совета 
Дома культуры  во всех его разнооб
разных начинаниях. Не редкость 
здесь и тематические вечера, и  вече
ра отдыха. Учителя —  основные по
мощники в проведении таких вече
ров. По их инициативе, например, 
был проведен интересный тематиче
ский вечер «Советская Армия на 
страже мира».

Так работают два Дома культуры. 
Один— под боком у  работников отде
ла культуры, в райцентре, другой—  
за триста километров от Парабели. 
А разница между ними огромная. 
Почему? Об этом следует задумать
ся работникам отдела культуры Па
рабельского райисполкома.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

В совхозе «Колпашевский» 
ганизшали необычный воскрес
ник. На него пришли техники, ин
женеры, механизаторы и сообща 
пристдали к  монтажу новой до
ильной установки. Р а^тали друж- 

с хорошим настроением.
Нынче механизаторам этого хо

зяйства предстоит много потру- 
диться. В совхозе взяли курс на 

Созданной в 1959 году совет До-] животноводства.

Н О В А Я  Т Е Х Н И К А  В  С О В Х О З Е

раз. Работники

_ ------ .—

ма культуры собирался всего один | ®
[а культуры

Я л ^ д н м й

К О Н Т Р О Л Ь ПОСТУ
Выпуск содействия 

партийно
государственному 

контролю

прошло немногим 
больше месяца, как  в 
хозяйствах, организа
циях нашего управле
ния бы.ти созданы груп
пы и посты содействия 
контролю. Но уже пер
вые шаги их деятельно
сти свидетельствуют о 
большой жизненной си
ле новых органов КО'Н- 
троля.

Первым серьезным 
испыта н л - 
ем для
групп и  по
стов был
иассо>в ы й 
рейд іфоверки готовно
сти хозяйств управле
ния к  весеннему севу. 
В нем приняли участие 
360 членов групп и по
стов содействия и групп 
«комсомольского про
жектора», специалпстов 
сельского хозяйства, де
путатов сельских Сове
тов и других активистов. 
Проверка прошла в 20 
колхозах я  четырех сов
хозах.

Е-оытролеры выявили 
ряд серьезных недостат
ков в подготовке к  ве
сенне-полевым работам. 
Например, в колхозе 
имени Куйбышева 360 

I центнеров семян были 
некондиционными по 
чистоте и вс.хожести, 
не были отремонтирова
ны два плуга, культи
ватор, лущильник, авто
машины, не хватало ме
ханизаторов. А на кур
сах всеобуча в марте 
не проведено ни одного 
занятия.

В совхозе «Пудин- 
ский» не отремонтиро
ваны 4 трактора, сеял
ки, плуги и  другой ин
вентарь. План ВЫВ05КИ 
удобрений «е выполнял
ся. В колхозе имени 
Жданова 223 центнера 
семян пшезтоцы имели 
всхожесть 53 процента. 
Сельскохозяйствен н ы е 
машины и посевной ин
вентарь не ремонтирова
лись. Механизаторские 
курсы  не работали. В 
колхозе «Искра» более 
700 центнеров семян 
бьіѵЧи некондиционны по 
всхожести, влажности и 
чистоте. Большая часть 
плугов, сеялок, культи- 

в не готова.

Итоги проверок обсуждались на 
бригадных собраниях, на заседа
ниях партийных бюро, правлений 
колхозов и групп содействия. Бы
ли разработаны конкретные меры 
по устранению недостатков.

Действенность групп способ
ствовала резкому у.тучшению 
подготовки к  весеннему севу. На
пример. в совхозе «Пудинскйй» 
закончена подготовка семян, в 
колхозах имени Жданова и «Крас
ный Октябрь» организован воз-

ганизован крайне п.юхо. Из 56 
тракторов, требующих ремонта, 
отремонтирован только 41, из 40 
автомашин —  18. Отдельные 
трак'роры и автомашины находи
лись на ремонте от двух до 6 і 
более месяцев. Некоторые маши
ны долгое время лежали разоб
ранными, детали их растаскива
лись. Ремонт велся кустарным 
способом.

Труд рабочих в мастерских ор
ганизован плохо. Наряды на рабо-

УВЕРЕННЫ Й С Т А РТ
душно-тепловой обогрев семян, в 
колхозе имени Куйбышева возоб
новлены занятая механизаторских 
курсов, в колхозе «Советская 
Россия» завершается ремонт тех
ники. Везде составлены рабочие 
планы на период весеннего сева.

Однако не все руководители 
хозяйств правильно отнеслись к  
сигналам контролеров. Так, прав
ление колхоза «Искра» не приыя- 
.40 добрых предложений группы. 
Комитет партийно-государствен
ного контроля по Парабельскому 
управлению заслушал на своем 
заседании отчет председателя это
го колхоза тов. Грива, обязал его 
в строго установленные сроки 
устранить недостатки.

Много было вы ск^а но  претен
зий к  работе Парабельского объ
единения «Сельхозтехника». Оно 
плохо занимается снабжением 
колхозов запасными частями. В 
комитет поступили заявления 
председателей колхозов и меха
ников на объединение «Сельхоз
техника» —  затягивались сроки 
ремонта техники и низкое его ка
чество, указілваются факты об
счета колхозов. Комитет создал 
специальную ко.мисию по провер
ке работы объединешя «Сельхоз
техника». Проверка показала, что 
ремонт тракторов и автомашин в 
мастерсквй «Сельхозтехники» ор

ты выписывались уже после их 
выполнения и со слов самих рабо
чих. Почти совершенно здесь не 
контролировалось расходование 
запасных частей. Хуже того, от
деление взыекявало деньги с кол
хозов за детали, которые в дейст
вительности на тракторы не ста
вились.

Комитет контроля обсудил фак
ты  вопиющей бесхозяйственности 
в объединении. Постановлением 
комитета председатель объедине
ния тов. Иванцов и главный бух
галтер тов. Щетинин освобожде
ны от занюіаемой должности. 
Главный инженер тов. Макаров, 
инженер-контролер тов. Дубров
ский и заведующий мастерсюими 
тое. Бородин строго наказаны.

Результаты проверки обсужда
лись на профсоюзном собрании в 
объединении «Сельхозтехника». 
Рабочие указали на .многие резер
вы повышения производительно
сти труда, снижения себестоимо
сти ремонта и  улучшения его ка
чества.

Группы содействия контролю 
набирают силы.

А. РОМАНОВСКИЙ, 
председатель комитета пар
тийно-государственного кон
троля по Парабельскому про
изводственному управлению.

П Е Р Е П У Т А Л  К А Р М А Н Ы
В нашем таксомоторном автохоаяйстев Л5 2 ваведующим гара

жом работает тов. Метла. У  него есть нехорошая привычка пу
тать свой карман е государственным. Например, со списанных ав
томашин он брал гапасные части для личной «Победы». Для нее 
же брал в хогяйстве краску, привлекал к  ремонту своей машины 
рабочих.

Просим принять меры.
В. ГРОЗИН, шофер. В. ПАЦЕВ, маляр.

V
Группа содействия партийно-государственному контролю ав

тохозяйства проверила сигналы рабочих. Они подтвердились. 
Вскрылись и другие факты злоупотреблений тов. Метлой своим 
служебным положением. По предложению группы начальник 
автохозяйства освободил тов. Метлу от занимаемой должности. 
Метла возместил материальный ущерб, нанесенный им автохо- 
зяйсгву-_________

ПОД ЛУЧАМИ 
«КОМСОМОЛЬСКОГО 

ПРОЖЕКТОРА»
Ночь. Город спит. 

Но шумно в цехах за
вода резиновой обуви. 
Напряженно трудятся 
рабочие. Однако все 
ли? По цехам идет 
«комсомольский про
жектор». Вот его луч 
остановился на работ
нице Фаине Мозгаевой. 
Свет «прожектора» по
мешал ее крепкому 
сну. «прожекгорский» 
луч разбудил рабочих 
Якимца, Абдрашитова, 
Акулина и некоторых 
других.

А  в курилке подго
товительного цеха соб
ралось около 20 рабо
чих и преспокойно ко
ротали рабочее время. 
На лицах у них былС 
написано: «Один хоро
ший перекур — и не 
заметишь, как проле
тит ночь!»

Вот с такой безот
ветственностью отдель
ных рабочих к  исполь
зованию рабочего вре
мени встретился «ком
сомольский прожек
тор» в одну из ночных 
смен.

Под луч «комсо
мольского прожекто
ра» попадают многие 
недостатки на заводе. 
За последнее время 
комсомольцы провели 
рейды по проверке вы
полнения ряда органи
зационно - технических 
мероприятий, по куль
туре производства, по 
использоваішю обору
дования и т. д,

Недостатки, вскры
тые «прожекторским» 
лучом отражаются в 
молниях, в специаль
ных! выпусках «комсо, 
молБского прожекто
ра». По сигналам ком
сомольцев меры при
нимают руководители 
цехов и отделов, обще
ственные организации.

«Комсомольский про
жектор» — хороший 
помощник органам пар
тийно - государствен
ного контроля.

П. ЦВЕТКОВА,
работница завода 
резиновой обуви.

■ «Сельхозтехни-
ски» приобретено 10 передвижных

и пять универсальных доильных 
установок. Закуплено 4 ротацион
ных косилки-измельчителя для 
уборки зеленых трав на сидос. По
явились недавно в хозяйстее само
ходные шасси и другая новая тех
ника.

Только в первом квартале это
го года совхоз «Колпашевсігай» 
израсходовал на приобретение 
различных машин и о^рудованик 
для животноводства почти втрое 
больше средств, чем за это же 
время прошлого года.

по ПРЕДЛОЖЕНИЯМ 
КОНТРОЛЕРОВ

В подсобном хозяйстве  облурса 
Тегульдетской промыш ленно-про- 
иэведственкой зоны  и з  года в год 
сеют привозны м и семенами. Это 
приводит к  удорож анию  себестои
мости зерна, затя гиванию  сроков 
сева и в конечном итоге  — н изко 
м у урож аю , которы й составлял не 
выше 4 —5 центнеров с гектара. 
Группа содействия партий но-госу
дарственному контрол ю  решила 
вы яснить возм ож ности обеспече
ния хозяйства  собственными семе
нами. А  этого  вполне м ож но до
биться. Здесь имеется 350 ге кта 
ров зяби, которую  м ож но исполь
зовать под семенные участии. Се
мена завезены на весь посевной 
кл ин . Главное ж е сейчас—надо хо 
рошо подготовиться к  севу, чтобы 
залож ить основу для хорош его 
урож ая.

Контролеры  проверили, к а к  ре
монтируется те хн и ка , гото,вятся 
семена, к а к  вывозится навоз на 
ю л я .

Итоги проверки были обсужде
ны на откры том  партийном собра 
чин.

Группа содействия не ограни 
чилась тол ько  проверкой, а орга 
низовала строгий контроль за вы 
полнением предложений и меро 
приятии , разработанных собра 
нием. Сейчас рабочие планы  Не 
период сева составлены . Заианчи 
вается завоз горю чего , более бы 
стры ми темпами идет ремонт тех 
н и ки  и С ельскохозяйственного им. 
вентаря.

А. ДАНИЛОВ.
*}

Комиссия комитета партийно- 
государственного контрол я  по 
Кривош еинсному производствен
ному управлению  проверила хр а 
нение и расходование горю чего  в 
колхозе имени XX партсъеэда. 
Было установлено, что правление 
колхоза, его председатель тов. 
Вайвод соверш енно не нонтрелиро- 
вали расходование горю чего. За-

, правка  автомаш ин и тракторов  
производилась без учета, зачастую  
даже без присутстви я  заправщ и
ков. М еханизаторы  брали горю че
го, ско л ько  им захочется, ни перед 
кем не отчитываясь.

В бригаде № 1 у  заправщ ицы  
Мамаевой обнаруж ена недостача 
1.544 килограммов бензина, в 
бригаде Мі 2 у  заправщ ика Ерма
кова не хватило 681 килограмма 
бензина и 263 килограмм ов диз
топлива.

М атериалы проверки  контроле
ров были обсуждены  на заседа
нии правления колхоза . Решено 
взы скать  стоимость горю чего  с 
Мамаевой в сумме 106 рублей 54 
ко п е й ки , с Ермакова П. С. — 
56 рублей 19 копеек.

правлением колхоза  приняты  
меры к  наведению порядка  в уче
те, хранении и расходовании го 
рючего.

V
у  сплавщ иков горячая пора. Не

много времени осталось до начала 
сплава. В оставш ийся дни надо 
заверш ить все подготовительные 
работы. Помочь кол л ективу  сплав- 
участка  Ергайского  леспромхоза 
вскры ть  дополнительные резервы 
реш ила гр упп а  содействия ко н 
тролю. Контролеры  внимательно 
проверили органи заци ю  труда. 
Выяснилось, что есть м ного неис
пользованных возм ожностей для 
ускорения  работ. Не справляю тся, 
например, своевременно с работой 
сварщ ики . Медленно шла подго
товка  наплавны х сооруж ений . 

Группа содействия предложила 
ооганизовать сварочные работы в 
две смены . Внесла она и другие 
конкр е тны е  предложения.

О к^ были ш ир око  обсуждены  на 
постоянно действую щ ем совещ а
нии. Раньш е кол лектив  брал обя
зательство закончи ть  подготовку  
к  сплаву к  20 апреля. Теперь, у ч и 
тывая резервы, вскры ты е  гр уппой , 
реш ено заверш ить все работы к  
10 апреля.

На снимке вы видите гору силоса, вернее, так этот му
сор именуется в отчетах орса Томского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комбината. Осенью прошлого 
года в подсобном хозяйстве орса на силос было скошено 
30 тонн зе іеной массы кукурузы. Технология закладки 
была очень проста: кукурузу свалили в кучу и засыпали 
землей. А  когда в марте открыли гурт, оказалось, что, как 
и следовало ожидать, силос весь погнил и совершенно не 
годится для корма. А  ведь на заготовку н закладку его 
ушло немало государственных средств. Заведующий 
подсобным хозяйством М. Храпов нашел выход; он рас
порядился списать его... на корм скоту.

Органы партийно-государственного контроля должны по 
достоинству оценить «деятельность» М. Храпова н на
чальника орса И. Бондаевского.

А с ГЫЛКО, КАК с ГУСЯ ВОДА...
Я работаю в совхозе «Молчановский», ясиву в 

поселке «Трудовик». Больно видеть мне, как не
радивые ліоди губят совхозное добро, подрывают 
авторитет честных, добросовестных людей. Долг 
коммуниста обязывает меня вынести на суд об
щественности недостойное поведение бригадира 
нашего совхоза Гылко. Приведу несколько фак
тов «деятельности» этого Гылко. В 1961 году 
весной мне было поручено водить трактор в при
цепе с сеялкой. Мы с сеяльщиком С. Михненко 
дождались хорошего погожего дня и выехали со 
своим агрегатом на поле. Агроном В. Гашилов 
уже ждал нас. Он установил норму высева се
мян на гектар.

Вскоре на поле прие.хал бригадир Гылко. Оста
новил наш агрегат и  начал заново устанавливать 
норму высева семян. Мы ему объяснили, что 
норму установил агроном. Но бригадир оборвал 
грубо нас —  агроном, дескать, ничего в этом 
не смыслит. Гылко установил очень заниженную 
норму высева семян. И мы засеяли по этой нор
ме все отведенные нам участки. Всходы на этих 
участках оказались очень изреженными. Осенью 
убирать по существу было нечего.

Во всем этом прямая вина Гылко. Ведь он у 
пас не только бригадир, но и кладовщик. Семе
на при отправке на поле и при приеме в скла.і 
он не взвешивал. Создавалась полная возмож
ность транжирить зерно. Этим и пользовался 
Гылко. Рабочие совхоза сколько раз делали ему 
замечания, но с него, ка к  с гуся вода. Ведет се
бя Гылко вызывающе, грубо.

Зимой 1962 года дирекция совхоза обсудила 
недостойное поведение Гылко. Но его только

пожурили и оставили в прежней должности.
Весной 1962 года’ история на севе повтори

лась, Вновь Гылко вмешался не в свое дело, ус
тановил заниженную норму высева семян. I I  
опять с этих полей урожай собрали с гулькин 
нос —  по 1,6 центнера с гектара. Хозяйству 
убыток, а Гылко опять в сгороые.

«Нахозяйничал» Гылко и во время сеноубор
ки. Ставит на скирде бирку —  вес 34 центне
ра. Стднут возчики перевешивать, —  а в той 
скирде 62 центнера. Оказывается, потом сено 
потихоньку возами плывет по дружкам Гылко. 
Два воза —  Гребенникову, воз —  Сердитову, 
воз —  Разникову. Все они уверяют, что сено да
ет им бригадир взаймы. Но ка к  это понять —  
«взаймы»? Разве это сено —  личная собствеи- 
ность Гылко? Кто ему позволил раздавать на- 
цраво и налево совхозное добро? Гылко же счи
тает, что ему все дозволительно —  ведь он 
бригадкв, кладовщик и фуражир одновременно.

Прошлой осенью наша партийная организация 
добилась, чтобы Гылко освободили от должно
сти кладовщика. Однако через месяц это дело 
опять поручили Гылко.

Приближается посевная кампания. У  тракто
ристов нет гарантии, что история самоуправства 
Гылко на севе не повторится. Нет гарантии, по 
тому что Гылко по-прежлему и бригадир, и кла
довщик. Нет гарантии потому, что руководители 
совхоза очень плохо контролируют работу брига
дира Гылко.

А. ВЕСНИН,
тракторист совхоза «Молчановский».

Абстракционисты? 
Нет, бракоделы!

бедьмого марта нынешнего го
да новоселы переехали в 80-квар- 
тирный дом по у^ице Дзержин
ского (г. Томск). 0  первое, что 
бросилось в глаза, — вопи'ющий 
брак, допущенный строителями.

Зайдите в любую квартиру — 
всюду бракоделы оставили пос
ле себя горькие следы. Неров
ные потолки, плиты — одна ни
же другой на 4—5 сантиметров, 
печи сложены криво. А окна, 
кстати, не промазанные, если от
кроешь, то закрыть невоз.иож- 
но. «Отделка» стен напо.чинает 
несуразную мазню абстракцио
нистов. Неровно уложена мет
лахская плитка на лестничных 
площадках.

Строительством руководил 
прораб 11-го управления треста 
«Жилстрой» тов. Данилов. Это по 
его вине допущены «художест
ва», ценные материа.іы превра
щены в брак.

Почему гвкил нерадивым лю
дям поручают ответственное де
ло? На $тот вопрос должны от
ветить партийная органивация и 
руководители 11-го стройуправ- 
леник.

А. СМИРНОВ, 
рабочий.
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СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР<Окончаниі. Начало на 1«й стр.)

J Что сделано в нашей республике
faa  период деятельности В^ховиото  
'Со:Совета РСФСР предылщ сго созыва?

Национальный доход, говорит 
Г. И. Воронов, возрос на 32 процен
та, денежные доходы населения 
увеличились на 29,5  процента. На 
народное обраэоваяие, медицинское 
обслуживание, социальное обеспече
ние и другие выплаты и льготы на
селение РСФСР в 1962 году получи, 
ло яз общественного фонда потреб
ления 17,5  миллиарда рублей, на 
одші милли-ард рублей больше, чем 
в 1961 году,

В 1 95 9 — 1962 годах за счет ка
питальных вложений государствен
ны х и  кооперативных предприятий 
и организаций в Российской Федера
ции введено в действие 149 мил
лионов квадратных метров жилья, 
на что израсходовано свыше 14 мил
лиардов рублей. За это же время на
селение городов и  рабочих поселков 
с помощью государственного креди
та построило 52,1 миллиона квад
ратных метров жилья. Кроме того, 
колхозники и  сельская интеллжен- 
ПИЯ построили миллион сто тысяч 
домов. Всего более 35 миллионов 
человек улучшили свои жилшцные 
условия.

Выросла, продолжает Г. И. Воро
нов, сеть детских учреждений, по
строено много культурно-просветя- 
тельных учреждений —  театров, 

f  клубов, киноустановок, библиотек. С 
каждым годом улучшается работа 
по охране здоровья трудящихся. В 
среднем по РСФСР на каждые 10 
тысяч человек приходится 89 боль
ничных коек и свыше 20  врачей. 
Такого количества врачей нет ни в 
одной капиталистической стране. В 
США, например, на 10 тысяч насе
ления приходится только 13 врачей.

Из года в год растет продажа то
варов населению, повышается куль
тура ТОРГОВ.ІЙ. Советские люди все 
больше потребляют мяса, молока и 
молочных продуктов, сахара, боль
ше покупают одежды, обуви, мебе
ли. Увеличивается сеть прЬ прия- 
тий общественного питания.

Коммунистическая партия и Со
ветское правЛельство проявляют 
неустаагаую заботу о повышений 
жиміейного уровня и материального 
благосостояния советского народа. 
Служба быта призвана выевобо.тить 
время для духовного развития чело
века, создать ему условия для высо
копроизводительного труда и куль
турно!^ отдыха.

«Вопросы бытового обслуживания, 
^  говорил Н. С. Хрущев на X X II 
съезде партяи, —  это не мелочи, 
не второстепенные вещи. От того, 
насколько устроен быт человека, ка
кова культура обслужи-вання, до 
мщ)гом зависит и настроение людей

^  и производительность .чх труда».
А  Объем работ по бытовому обслу- 

жяванию трудящихся за после^еде 
четыре года в'РСФ СР возрос при
мерно в полтора раза. Бытовым об- 
с.туживанием населения в настоящее 
время занято свыше 70 тысяч раз
личных предприятий и мастерских. 
Полупили распространеиие новые 
формы бытового обслуживания.

Вместе с тем докладчик отмечает, 
что многие советские органы- уделя
ют еще недостаточное внимание ра
боте бытовых учреждений, считая 

это дело маловажным. Серьезного 
упрека заслуживают советские орга
ны Костромской, Амурской, Брян
ской, Томской областей, Кабардино- 
Балкарской АССР, где особенно от
стает развитие службы быта.

Руководители исполкомов мест
ных Советов часто ссылаются на 
различные трудности. Но нередко 
при одинаковых возможностях неко
торые автономные республики, края 
и области оказывают населению зна
чительно больше бытовых ус.туг, чем 
их соседи. Значит, дело в понимании 
важности бытового обслуживания, 
использовании местных резервов.

У  нас имеются возможности, про
должает Г. И. Воронов, повсеместно 
ускорить сооружение коммунально
бытовых предприятий. Госстрой 
РСФСР и Министерство ко.м.чуналь- 
тго хозяйства РСФСР должны по-

W  заботиться о том, чтобы уже в бли-
•  жайшее время были созданы типо

вые проекты предприятий разных 
производственных мощностей для 
различных климатических зон Рос
сийской Федерации.

Давно пора, говорит докладчик, 
навести порядок в культурно-быто
вом строительстве, полностью Вы
полнить указания Центрального Ко
митета партид о типовом проектиро- 
ванрш предприятий.

За последнее время в некоторых 
совнархозах созданы специализиро
ванные производственные объедине
ния на базе однотипных предприя
тий. Этот опыт следует распростра
нить и на предприятия бытового об
служивания. Специализация от
дельных видов работ и ус.туг, объ
единение их в крупные фирмы по
зволит устранить ту  кустарщину, 
которой еще очень много в бытовом 
обслуживании, создать действитель
но^ современные предприятий, спо
собные высококачественно выпол
нять заказы населения.

Служба быта связана в своей 
деятельности с миллионами людей, 
в ее работе не до.тжно быть даже 
мелких недостатков.

Г. И. Воронов подробно останав
ливается на вопросах разв(}гшя ком-

.. мунального хозяйства, улучшения
1  обслужлвания населения городским
*  и междугородным автомобильным 

транспортом. Министерству автомо
бильного транспорта и шоссейных 
дорог, Министерству коммувалышого 
хозяйства и местным Советам, гово

рит он, необходимо глубже вникать 
В работу городского транспорта, до
биться устранения имеющихся недо
статков, постоянно подшмать куль
туру обс.туживания пассажиров.

За последние годы дальнейшее 
развитие в республике /  получили 
радиовещание и телевидение. Зада
ния семилетнего плана по расшире
нию сети радиовещательных стан
ций к  телевизионных центров вы
полняются, техническое качество 
передач улучшилось. В Российской 
Федерации действуют 83 телевизи
онных центра и ретрансляционные 
станции. Жители 30  областей и ав
тономных республик РСФСР смотрят 
центральную программу телевиде
ния из Москвы.

За последние годы улучшилось 
бытовое обслуживание на селе. За 
четыре года семилетки в сельской 
местности открыто около 12 тысяч 
мастерских и  прие.мных пунктов.

Вместе с. тем бытовое обслужива
ние сельского населения серьезно 
отстает от роста материального бла
госостояния и культурного уровня 
колхозников и рабочих совхозов.

Многое для налаживания службы 
быта могут сделать сами колхозы. 
У  них за последние годы значитель
но Боэросля общественные фонды, 
накоплен опыт организации межкол- 
.хозных производственных объедине
ний. Следует рекомендовать правле
ниям сельхозартелей шире использо
вать этот опыт для создания раз
личных комбинатов бытового обслу
живания.

В 1963 году, говорит докладчик, 
нам предстоит осуществить большой 
объем капитальных работ по соору
жению специализиррванных пред
приятий бытового, обслуживания. 
Госплану и Совету народного хозяй
ства РСФСР нужно срочно рассмот
реть вопрос о расширении производ
ства оборудования, запасных ча
стей, а также о дополнительном вы
делении тканей, кожевенных мате
риалов, химикатов, строительных 
материалов для обеспечения быто
вых предприятий.

Суровой критике следует подверг
нуть, говорит докладчик, тех совет
ских и хозяйственных руководите
лей, которые мало уделяют внима
ния организации бытового обслужи
вания населения в новых городах, 
рабочих поселках, на новостройках 
и в целинных совхозах. Основы нор
мального культурно-бытового обслу
живания населения должны закла
дываться одновременно с зарожде
нием города и.-щ поселка и разви
ваться по строго продуманному пла
ну, не отставая от сооружения про
мышленных объектов.

Следует обратить внимание на 
благоустройство наших городов и 

j»a6o4Hx поселков, .сел и деревень, 
вовлечь в борьбу за культуру и бла
гоустройство все население.

В решениях X X I съезда КПСС, го
ворит докладчик, было установлено 
задание увеличить за семилетку вы
пуск продукции предприятиямл об
щественного питания не менее чем 
в 2  раза. Уже в 1962 году было вы
пущено продукции в 1,5 раза боль
ше,^чем в 1958 году. За четыре года 
семилетки вновь открыто свыше 15 
тысяч столовых, чайных, кафе, заку
сочных, ресторанов. Всего в настоя
щее время в Российской Федерации 
работает 93,5 тысячи таких пред
приятий.

Однако в организацші обществен
ного питания по-прежнему имеют 
место серьезные недостатки. Медлен
но развивается сеть общественного 
питания в Рязанской, Ивановской, 
Кировской, Пензенской, Архангель
ской, Новгородской, Калужской, 
Пермской областях. Неудовлетвори
тельно выполняются постановления 
партии и правительства об улучше-. 
НИИ общественного питания в сов
хозах.

В записке в Президиум Ц К КПСС 
«О создании молочно-ОБОЩных хо
зяйств вокруг крупных городов и 
промышленных центров» товарищ 
Н. С. Хрущев уделил большое вни
мание производству продуктов из 
кукурузы . Кукуруза может дать 
много питательных и вкусны х блюд 
и  напитков, койдятерслих и кули
нарных изделий. Пока же неограни
ченные пищевые возможности эо- 
лотого початка используются плохо. 
Задача состоит в том, чтобы открыть 
широкую дорогу использованию к у 
курузы  на продовольственные цели. 
Решать ее должны совместными уси
лиями работники сельского хозяйст
ва, пищевой промышленности, тор
говли и общественного питания.

Интересы строительства комму
низма требуют от нас максимально
го внимания к  вопросам бытового 
обслуживалгая населения. Россий
ская Федерация располагает всеми 
возможіюстями для того, чтобы бук
вально в ближайшие два —  три го
да резко поправить работу пред
приятий службы быта, торговли и 
обшественного питания.

Валовая продукция легкой про
мышленности в 1962  году, сказал 
далее докладчик, увеличилась по 
сравнению с 1958  годом на 20 про- 
цевтов, а пищевой промышленности 

на 33 процента. Этот темп роста 
значительно превышает плановые 
задания семилетки.

По производству отдельных това
ров народного потребления на душу 
населения наша страна уже прев
зошла* США. Например, шерстяных 
тканей в СССР на душу населения

1961 году было произведено 1,6 
погонного метра, а в США 1,4 
погодного метра, сахара-^песка соот

ветственно ^  38,4  килограмма и 
20 килограммов, животного масла в 
СССР —  4,1 килограмма, а в США 

3,8  килограмма.
Значительно возрос вы пуск това

ров культурно-бытового назначения 
и хозяйствеяного обихода, производ
ство мебели, телевизоров, мотоцик
лов, мотороллеров и мотоколясок, 
пианино, роялей и так далее.

В пятом году семилетки, говорит 
докладчик, предусматривается даль
нейшее ускорение темпов развития 
всех отраслей промышленности то
варов народного потребления.

Особое внимание партия уделяет 
развитию химии. Ее продукция в 
Бвде добротных и  красявых материа
лов все шире завоевывает признание 
у  советских люден, украшает их 
быт. В текущем году в развитие 
большой химии Российской Федера
ции вкладывается средств на 31 
процент больше, чем в прошлом го
ду-

У  некоторых руко(водящих работ
ников тяжелой индустрии появилось 
мнение, что в связи с ростом легкой 
промышленности можно ослабить 
внимание к  вы пуску товаров народ- 

\лого потребления в цехах ширпо
треба. Подобные взгляды ошибочны. 
Це.хи ширпотреба —  важный уча
сток, где можно с крупным эконо
мическим эффектом использовать 
отходы основного производства.

Промышленность, производящая 
предметы народного потребления, 
должна работать значительно луч
ше. Для этого есть все возможности. 
Бракоделов, равнодушных людей, не 
заботящихся об удовлетворении по
требностей населения в высококаче
ственных предметах быта, надо под
вергать беспощадной критике, нака
зывать материально, освобождать 
от занимаемых постов.

Доілалчик далее отмечает, что во
просъ? бытового и торгового обслу
живания трудящихся на нынешнем 
этапе коммунистического строитель
ства приобрели особую актуальность 
и значение. Поднимая культуру и 
качество бытового обслуживания, 
внедряя хорошие новшества в это 
дело, мы не должны забывать так
же о той опасности, какую  несут 
для нашего быта всякого рода по
клонники буржуазной культуры, в 
частности абстракционисты. В по
следние годы у  нас можно встретить 
расцветки.тканей, обоев, которые не 
украшают быт, а являются выра
жением обывательских, мещанских 
вкусов.

Абстракционизм получил полный 
идейный разгром в яркой и проник
новенной речи товарища Н. С. Хру
щева на встрече руководителей пар
тии и правительства с деятелями 
литературы и искусства. Нужно 
очистить  ̂ от всякого мещанства, 
пошлятины, абстракционизма и быт 
советского человека.

Советская страна находится на 
крутом подъеме, говорит в заключе
ние Г. И. Воронов. В нашу жизнь, в 
наш быт с каждым днем все боль
ше и больше внедряются комыуяи- 
стические начала. Героическим тру
дом советских людей создана мощ
ная и всесторонне развитая эконо
мика. Теперь есть все возможности 
для быстрого улучшения благосо
стояния нашего народа.

Чтобы выполнить намеченное, 
каждому из нас надо хорош^ потру
диться. Ка к  никогда, велика сегодня 
роль Советов, от деятельности кото
рых во многом зависит правильное 
использование всех ресурсов рес
публики, своеівреиенное разрешение 
вопросов культурно-бытового обслу
живания трудящихся. Работники со
ветского аппарата должны опера
тивно, заботливо, без бюрократизма, 
формализма и волокиты решать вс е : 
вопросы, связанные с удовлетворе
нием бытовых запросов населения. 
Это одна из важнейших задач Сове
тов в период развернутого строи
тельства коммунизма в нашей стра
не.

Товарищ Г. И. Воронов выражает 
уверенность в том, что Советы Рос
сийской Федерации при активном 
участии депутатов и  широкой обще- 
стаенности обеспечат успешное ре
шение этой всенародной задачи.

По докладу председателя Совета 
Министров РСФСР Г. И. Воронова 
начались прения.

например
изделий,

Первым в прениях по докладу 
выступил заместитель председателя 
Мосгорисполкома депутат А. М. Ка
лашников.

Трудящиеся Москвы, сказал он, 
идут в первых рядах всенародного 
соревнования за создание матери
ально-технической базы коммуниз
ма. Промышленность Москвы разви
вается темпами, значительно пре
вышающими задание семилетки. 
Сверх плана за 4 года семилетки 
произведено продукции на сотни 
миллионов рублей.

Широко развернувшееся в Моск
ве жилищное, коммунальное и 
культурно-бытовое строительство, 
большие работы по реконструкции 
и благоустройству города, по раз
витию и совершенствованию всех 
отраслей городского хозяйства созда
ют надежную основу для коренного 
улучшения жи.тищных и бытовых 
условий трудяп^ихся Москвы.

На трибуне —  депутат С. М. Be- 
рижников (заместитель председате
ля исполкома Ленинградского горсо
вета). Он говорит, что за , последнее 
время ленинградская промышлен
ность значительно расширила ассор
тимент товаров широкого сотребле- 
НИЛ и улучпгала их качество. В

прошлом году освоено, 
более 450  новых видов 
получивших высокую оценку потре
бителей. Теперь полностью удовлет
воряется спрос населения на мно
гие товары, которых 2 — 3 года на
зад не хватало.

Улучшается бытовое обслужива
ние трудящихся города.

В прениях по докладу Г. П. Воро
нова выступили также депутаты 
А. И. Демидова (председатель Ка
лужского сельского облисполкома), 
М. Ф. Мороз (сверловщица Че
лябинского тракторного завода), 
К. А. Замирянин (председатель ис
полкома Свердловского областного 

(промышленного) Совета депутатов 
трудящихся), М. В. Зайцев (предсе^ 
датель Совета Министров Чувашской 
АССР), Е. Д. Печникова (инструктор 
производственного обучения Орехов
ского хлопчатобумажного комбината) 
и С. С. Воронинский (председатель 
исполкома Уфимского го-рсовета).

В конце вечернего заседания бы
ло оглашено заявление Председате
ля Совета Министров РСФЮР Г. И. 
Воронова о сложении правительст
вом Российской Федерации своих 
полномочий перед Верховным Сове
том. В заявлении сказано, что Совет 
Министров РСФСР считает своя обя
занности исчерпанными в связи с 
тем, что вопрос об образовании пра
вительства республики поставлен на 
рассмотрение настоящей сессии.

Верховный Совет РСФСР поста
новил принять это заявление, одоб
рил деятельность Совета Министров 
РСФСР и поручил Г. П. Воронову 
представить предложение о составе 
правительства Российской Федера
ции.

Верховный Совет .поручил Совету 
Министров РСФСР продолжать вы
полнение своих обязанностей до ут
верждения нового состава прави
тельства.

У
б апреля в Москве в Большом 

Кремлевском дворце продолжала 
свою работу Первая сессия Верхов
ного Совета РСФСР шестого созыва.

Утреинее заседание открылось 
докладом хМандатной комиссии. Пред
седатель комиссии Г. В. Романов 
сообщил, что в Верховный Совет 
РСФСР избрано 884  депутата. В их 
числе руководители Коммунистичес
кой партии и Советского правитель
ства. Среди депутатов 418  рабочих 
и колхозников, непосредственно за
нятых в производстве (это —  47,3 
процента от общего числа депута
тов).

Депутата-ми избраны 295  жен
щин. В числе депітатов —  8 Героев 
Советского Союза, 5В Героев Социа
листического Труда,. 37  лауреатов 
Ленинской и Государственной пре- 
мий;^„^33 депутата награждены ор
денами и медалями Советского Сою
за.

В парламенте Российской Федера
ции —  представители 37 нацио
нальностей и народностей республи
ки. Такой многонациональный со
став Верховного Совета характери
зует равноправие и нерушимую 
дружбу между нациями и народно
стями, населяющими Российскую 
Федерацию.

744 человека впервые избраны 
депутатами.

Сессия единогласно признала пол
номочия всех депутатов Верховного 
Совета РСФСР, избранных 3 марта 
1963  года.

Затем было продолжено обсужде
ние док.тада Председателя Совета 
Мннистров РСФСР Г. И. Воронова 
«О дальнейшем улучшении бытового 
обслуживания населения, повыше
нии качества и расширении ассорти
мента товаров народного потребле
ния».

(ТАСС).
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І ПРАВИТЕЛЬ СТВ Е ННАЯІ  
I ДЕЛЕГАЦИЯ ПРИБЫЛА |  
І в  Х Е Л Ь С И Н К И !

П л е н у м  Ц К  К П Ч

g ХЕЛЬСИНКИ. 4 апреля.? 
g(TACC). Сегодня в Хельсинки? 
gдля участия в праздновании? 
ОІ5-Й годовщины советско-фин-| 
gляндcкoгo договора о дружбе,? 
□сотрудничестве и взаимной по-g 
“ мощи прибыла советская прави-g 
?тельственная делегация. g
g На вокзале советскую прави-? 
?тельственную делегацию встре-g 
?чали: премьер-министр Фин-g
Сляндии А. Карьялайнен. мини-g 
gcTpbi и другие официальные ли-g 
gna. g
g А. Карьялайнен и А. Н. Ko-g 
gcbirHH обменялись приветствен-g 
gHbiMH речами. g

Советские 
космонавты 
в Нитерое

П РАГА. 5 апреля. (ТАСС). 3 —4 
апреля в Праге проходил пленум 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Чехословакии.

Как сообщает агентство ЧТК, 
Центральный Комитет обсудил 
проект организации управления 
сельскохозяйственным производ
ством. С докладом по этому вопро
су выступил член Президиума Ц К 
КП Ч И. Генщ)их.

После широкого обсуждения бы
ло единогласно принято решение 
о перестройке управления сельско
хозяйственным п^изводством.

Центральный Комитет решил 
создать в районах и областях про
изводственные сельскохозяйствен
ные управления, которые будут 
руководить государственными хо
зяйствами и едиными сельскохо
зяйственными кооперативами, на
правлять работу машинно-трактор
ных станций, заготовительных и 
закупочных предприятий, непо

средственно связанных с сельско
хозяйственным производством.

Производственные сельскохозяй
ственные управления будут нести 
ответственность за состояние и вы
полнение плана сельскохозяйствен
ного производства и осуществле
ние режима экономии, заботиться 
об обеспечении выполнения плана 
государственных заготовок и луч
шего удовлетворения запросов об
щества.

Первый секретарь Ц К КП Ч 
А. Новотный выступил на пленуме 
,с сообщением о нарушении прин
ципов партийной жизни и социали
стической законности в период 
культа личности.

Центральный Комитет сделал 
выводы по партийной линии и ре- 
комеидовал. чтобы Верховный суд 
и Генеральная прокуратура на ос
новании выводов комиссии, упол
номоченной пересмотреть полити
ческие процессы, приняли соот
ветствующие меры.

8
8 О □ а
g

□ РИО-де-ЖАНЕИРО, 4 апреля.о 
g Корреспондент ТАСС Е. Enbiueag
□ передает: □
g А . Николаев и П. Попович посети-g
□ ли стол ицу ш тата Рио-де-Ж анейроо 
°го р о д  Нитерой, где был проведен^ 
□латиноам ери канский  кон гр есс  со-о 
Злидарности с Кубой. Гостей іо -5
□ сторж енно встретили портовы е^
□ рабочие и служ ащ ие. Космонавтыо 
^нанесли визит губернатору  ш татвд
□ Бадж еру Силвейра. Во время дру-о 
°ж е с к о и  беседы они расснаэали°
□ ему о своем полете в носмос, по-а 
gдapили на память модель носми*5 
□ческого  корабля «В осток*. Губер- 
5натор вручил соаетским иосмонав-
Втам бразил ьские самоцветы , добы

ты е в недрах ш тата. В честь го- 
□ стей был устроен обед.
°  В тот ж е  день А. Николаев и 
□П. Попович встретились с морским  
ом инистром  Бразилии адмиралом 
□ Педро де А р а уж о  Сузано, членами 
^ и нсти тута  ку л ь ту р н ы х  связей 
□ «Бразилия —СССР», а та кж е  вы- 
аетупил и по телевидению. g
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Праздничная Венгрия
БУДАПЕШТ, 4 апреля. (ТАСС). 

Венгерский народ празднует сегод
ня І^ ю  годовщину освобождения 
Венгрии Советской Армией. Нака
нуне праздника в городах и селах, 
на предприятиях и в учреждениях 
состоялись торжественные вечера и 
собрания, а также возложение вен
ков к могилам, и памятникам совет
ских воинов, павших в боях за ос
вобождение Венгрии.

Венгерские газеты публикуют на 
самых видных местах приветствен
ные телеграммы, которыми обменя
лись lib случаю национального 
праздника ВНР советские и венгер
ские партийные и государственные 
руководители.

По случаю национа.іъного празд
ника сегодня в Будапеште состоял
ся военный парад, на котором при-

ПРЕСС -КОНФЕРЕНЦИЯ КЕННЕДИ
ВАШ ИН ГТО Н. 4 апреля. Кор

респондент ТАСС* М.'Сагателяп 
передает:

«Я не знаю», — 'заявил на вче
рашней пресс-конференции прези
дент Дж. Кеннеди в ответ на Воп
рос, не может ли он оказать, ког
да Соединенные Штаты догонят 
Советский Союз в исследовании 
космоса. Далее, отвечая на этот 
вопрос, вызванный запуском в 
район Луны очередной советской 
космической станции, президент 
сказал, что Соединенные Штаты 
находятся на втором месте после 
.Советского Qowaa в осщседиі^іШ^- 
.чоса.

^Совершенно очевидно, — про
должал Кеннеди, — что Совет
ский Союз имеет огромное преи
мущество в больших ракетах- 
ускорителях». У Соединенных 
Штатов, добавил он. не будет по
добных ракет-ускорителей до 
1964, 1965 или до 1966 го
да. «Мы отстаем сейчас, мы 
будем продолжать оставаться по
зади», — признал президент, вы
разив тем не менее надежду, что 
к концу нынешнего десятилетия 
С Ш А  смогут иметь шансы ока
заться впереди Советского Союза 
в области освоения космоса, если 
они предпримут для этого решаю
щее усилие.

Отвечая на вопрос о недавних 
пиратских налетах банд кубинских 
контрреволюционеров на побе
режье Кубы и на советские торго
вые суда, президент фактически 
признал, что такие налеты могли 
совершаться и с территории Сое
диненных Штатов. «У Флориды 
длинная береговая линия, — за
явил он, — и некоторые люди име
ют возможность отправляться из 
Флориды, наносить удар по како
му-то объекту и возвращаться».

Однако Кеннеди утверждал, чта

налеты совершались без ведома 
правительства С Ш А  и не поощря
ются им. Правительство С Ш А, по 
его словам, считает эти налеты 
«неэффективными», так как они 
не наносят какого-то «реального 
удара» по правительству Кастро, 
могут вызвать усиление напря
женности и «ответные действия — 
возможно, против американских 
судов».

Кеннеди похвалил поступки тех 
кубинских контрреволюционеров, 
которые, добиваясь свержения ре- 
волюционнсию строя на Кубе, по
шли другим путем — вступили в 
армию С Щ Д и, по. выражению 

‘̂ еш іеди,’ «смогут послужить об
щему делу».

Президент указал, что несколь
ко сот кубинских «беженцев» 
проходят курс военной подготовки 
в американской армии.

Подобное заявление президен
та, содержащее в себе явный на
мек на то, каким путем Вашинг
тон собирается в будущем бороть
ся с революционной Кубой, было 
встречено корреспондентами с 
пристальным вниманием.

Касаясь предложений о сокра
щении расходной части федераль
ного бюджета. Кеннеди сказал, 
что нельзя допустить значительно
го сокращения, не «вырвав при 
этом сердца у военного бюдже
та»... «Ньгаешнее правительство. 
— отметил президент,— с тех пор, 
как оно пришло к  власти, сосредо
точивало свое внимание на укреп
лении вооруженных сил».

В ходе пресс-конференции Кен
неди сообщил, что в ходе своей 
поездки в Европу, которая намече
на на вторую половину июня, он 
не думает останавливаться в Лон
доне или Париже, а посетит Рим. 
Бонн и Западный Берлин.

сутствовали руководите.іи Венгер* 
ской социалистической рабочей 
партии и правительства.

Парад, в котором участвовали пе
хотные, артиллерийские, бронетан
ковые части, ракетные войска и 
авиация, вылился в демонстрацию 
боевой мощи венгерских вооружен
ных сил, стоящих на страже мир* 
кого труда свободного венгерского 
народа.
■ После парада на улицах венгер
ской столицы состоялись празднич
ные гулянья.

С о в м ест н о е  а л ж и р о 
й ем ен ск о е  ко м м ю н и ке
КАИР, 5 апреля (ТАСС). Вчера 

в Сане опубтаковало совместное 
коммюнике о состоявшихся там ал
жиро-йеменских перегоіворах.

Алжирская делегация, говорится 
в коммюнике, выразила полную 
поддержку йеменской революции и 
готовность своего правительства 
оказать всестороннюю помощь 
Йемену.

Йемен заявил о полной поддержи 
ке всех мер алжирского правитель
ства, направленных на замещение 
французских ядѳрных испытаний 
на территории Алжира. Йеменская 
Арабская Республика, отмечается 
в коммюнике, поддерживает требо
вания алжирского правительства 
об изменении некоторых статей 
эвиаиского соглашения с целью 
обеспечения суверенитета и свобо
ды Алжира.

Обе делегации додЧ ^ р іу яаіі 
ходнмость совместной борьбы про
тив колониализма, необходимость 
поддержкй всех осво^дптельных 
движешій в Африке и Азии.

Алжир и Йемен договорились об 
обмене дипломатическими предста
вителями. Президент Йемена Са- 
ляль принял приглашение посетить 
Алжир.

Прибытие в Москву 
финляндской 

правительственной 
делегации

В Москву на празднование 15-й  
годовщины договора о дружбе, сот
рудничестве и взаимной помощи 
между С(ХР и Финляндией 5 апре
ля прибыла правительственная де
легация Финляндской Респуб.тйки. 
В ее составе —  министр социаль
ных дел 0. Сааринен (глава делега
ции), председатель высшего админи
стративного суда Р. Куускоски  и со
ветник министерства иностранных 
дел Р. Смедслунд. (ТАСС).

Пленум горком а обсуждает вопросы э ко н о м и ки
Это был несколько необычный 

пленум. Скорее он походил на эко
номическую конгференцию. Участники 
пленума —- руководители предприя
тий, передовики производства рас
сказали о том, ка к  в их коллективах 
идет борьба за повышение произво
дительности труда.

На пленуме Колпашевского горко
ма ІШ е е  приводились интересные 
ци(і)ры и (факты. За 4 года семилетки, 
например, производительность труда 
в промышленности города Колпаше- 
во возросла на 17 с лишним про
центов. Только за два месяца этого 
года за счет перевыполнения плана 
по производительности труда дано 
дополнительно валовой продукции на 
171 тысячу рублей.

На пленуме резкой критике были 
подвергнуты руководители отстаю
щих предприятий. На примере Кет- 
ского лесозавода, который в послед
ние годы отставал, было показано, 
к  чему приводит ослабление борьбы 
за повышение производительности 
труда. В прошлом году из-за боль
ших простоев на заводе потеряли 
128 рамо-смен. За это время можно 
было- дать дополнительно продукции 
на 7 тысяч рублей. Внутрисменные 
простои превратились в настоящий 
бич на лесозаводе. Подсчитано, что в 
прошлом году каждый рабочий про
стоял три дня. Только за счет допу
щенных простоев завод недодал на 
400 тысяч рублей продукции, а это 
привело к  снижению производитель
ности труда каждого рабочего более 
чем на 10 процентов.

Многие выступающие говорили о

нормировании труда. Был осужден 
(факт, который имел место в Колпа- 
шевском леспромхозе местной про
мышленности. Директор этого пред
приятия тов. Анисимов решил одним 
росчерком пера поднятъ производи
тельность труда и повысил нормы на 
выврзке леса автомашинами на 40 
процентов. Администратора пришлось 
поправить. Когда же посоветовались 
с рабочими, они согласились, что 
нормы в леспромхозе занижены и их 
надо пересмотреть.

Хотя выступающие называли мно
жество ци(фр и расчетов, слушать их 
было интересно, потому что чувство
валось: каждый заинтересован в са
мом главном —  сделать завтра шаг 
вперед, быстрее выполнить планы 
семилетки.

Начальнику планово-экономиче
ского отдела Чаинского леспромхоза 
тов. Бабикову, который сообщил, 
что их леспромхоз за 4 года семилет
ки дал сверх плана стране 56.300  
кубометров леса и довел комплекс
ную выработку на списочного рабо
чего до 453  кубометров, пришлось 
согласиться с доводами директора 
Колпашевского леспромхоза тов. Ка
линиченко.

— Мы считаем, что такая выра
ботка сегодня не может удовлетво
рить лесорубов, —  высказал свое 
мнение тов. Калиниченко. —  Мы 
ставим цель довести в этом году ком
плексную выработку на каждого ра
бочего до 725 кубометров вместо 675 
по плану, взяли обязательство: годо
вую программу закончить к  15 де
кабря и дать стране 15 тысяч кубо

метров древеси]іы сверх плана. 'М ы  
подсчитали и пришли к  выводу, что 
наш леспромхоз может выполнить се
милетний план за шесть лет, а не за 
шесть с половиной, ка к  думали 
раньше.

Поучительным было выступление 
директора кирпичного завода тов. 
Кондратенко. Завод в прошлом году 
потерял 30 процентов рабочего вре
мени из-за поло'мок и аварий обору
дования. Тогда механизаторы проана
лизировали причины простоев, посо
ветовались и решили основные узлы 
оборудования закрепить за каждым 
механизатором по его личному же
ланию. Теперь каждый постоянно 
следит за состоянием механизмов, 
строго соблюдается граіфик про(фи- 
лактического ремонта.

—  И Bot смотрите, -какие резуль
таты. —  сообщает участникам пле
нума тов. Кондратенко. —  В этом 
году у  нас не было ни одного простоя 
из-за неисправности оборудования, 
вся техника используется рациональ
но. П свою очередь это сказалось на 
производственных показате.тях заво
да. В январе план выполнили на 104 
процента,"в (феврале —  на 118  про- 
пентод мы досрочно выполнили 
квapfaльный план. В честь 1 Мал за 
два месяца (март— апрель) решено 
вы пустить-сверх плана 350 тысяч 
ш тук кирпичей.

Директор Кетского лесозавода тов. 
Морозов сообщил, что в ближайшие

2 — 3 года на заводе произойдут 
огромные изменения. Сейчас идет ре
конструкция предприятия. Соору
жается новый лесопильный и:ех. 
После реконструкции склада сырья 
там установят консольно-козловые 
краны, а на складе готовой продук
ции и на причалах вся работа ля
жет на «плечи» мощных башенных 
кранов.

Планы хорошие, но многое, ко
нечно, будет зависеть от того, как 
развернутся строители стройуправле
ния треста «Томлесжеддорстрой» 
Кі 23. Темпы, которыми они работа
ют сейчас, вызывают беспокойство.

Участники пленума согласились с 
выводами председателя городской 
плановой комиссии тов. Кузнецова о 
том, что надо повышать роль плано
виков и экономистов, учить их, нель
зя планировать, сидя в кабинетах, в 
отрыве от цехов, рабочих.

Обмен мнениями на пленуме при
нес несомненную пользу. Было реше
но с 1 апреля начать смотр резер
вов производства на промышленных 
предприятиях города; повысить роль 
бюро экономического а н а л и з , регу
лярно нроводить экономические k(Jh-  
(ференции.

Участники пленума еще раз убе
дились, что перестройка партийного 
руководства по производственному 
принципу позволяет конкретнее, с 
глубоким знанием дела решать воп
росы развития промышленных пред
приятий. п. колотовкин.

(наш соб. корр.).
1*. Колпашеъо.
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У  Танюшкя, у  Танюшки 
Золотистые веснушки 
Разбежаѵіись по щекам,
По щекам и по рукам.

Ах, откуда, ах, откуда 
Появилось это чудо?
От людей его не

скроешь
И водой никак не

смоешь.
А х, веснушки вы,

веснушки,
Золотники, золотушки, 
Золотушкн, канапушки! 
Засмеют теперь подружки. 

Долго хмурилась
Танюшка,

Разобижена весной:
Как же так? У ней 

веснушки,
А  у мамы — ни одной. 

От обиды Таня прямо 
Чуть не плачет у  окна.
Ну, а мама... Что за мама? 
Улыбается она.

— И зачем мы, дочка, 
тужим?

Это солнышко, любя. 
Нынче, шлепая по

лужам.
Всю забрызгало тебя.

☆ ☆

Рядом е ГРЭС-П распо- 
пожѳны пять  теплиц  Том- 
:ко го  горплодоовощ тор- 
*а. В одной из них яркие  
пучи солнца падаю т на 
буйные кусты  цветущ их 
гоматов. В остальны х — 
тянутся вверх no прово
лочной паутине ярко-зе
леные побеги и листья. 
Это ■— огурцы .

От стеллаж а к стелла
жу проходят овощеводы 
с корзинами и ведрами, 
полными огурцов. Идет 
очередной f6 o p  урож ая.

К международному 
празд ни ку  1 Мая кол лек
тив теплицы  даст том и
чам первые две тонны  
свеж их огурцов.

На сним ке: Н. Ф . Ро
женцева и 3. А. Пейс за 
сбором богатого урож ая. 
Фото Ф. Хитриневича.

☆ ☆

ЗАБОТЫ ГИДРОЛОГОВ
Работники Колпаш евской 

ги7оометеорологической стан 
ции изо дня в  день наблюдают 
за  ж изнью  крупной водной м а
гистрали—Оби.

Сейчас станция готовится к 
весенне.му паводку. В помощь 
наблю дателям на посты стан 
ции по Кети, Васю гану, Ч ае и 
П арабели вы езж аю т техники. 
Они будут изм ерять  расход во
ды. уровень ее, скорость тече
ния.

Р езультаты  работы  гидро
м етеостанции использую т з а 
тем леспромхозы , сплавны е 
конторы  и речники. Они пред
ставляю т больш ую  ценность 
для гидросооруж ений на Оби и 
ее притоках.

П О Л У Ч А Е Т
С В О Й С Т В А

Ц Е Л Л Ю Л О ЗА  
Л Е Ч Е Б Н Ы Е

МИНСК, 2 апреля. (Корр. низме и обладает различны- 
ТАСС). Технологию произ- ми лекарственными свойства- 
водства окисленной целлю- ми. Например, салфетка из 
лозы — полимерного мате- целлюлозы, пропитанная оп- 
риала с ценными лечебными ределенным лечебным препа- 
свойствами — предложил ин- рагом. способствует повыше- 
статут общей и неоріаниче- „ „ „  стералъкоста раны и 
ской химии Академии наук „
Белорусской ССР. ускоряет ее еажиеление. Но-

Окисленная целлю.юза це- полимер препятствует
ликом рассасывается в орга- также развитию бактерий.

САТИРИЧЕСКИЕ СТРОКИ

К Р О Т
Крот под землею 
жизнь прожил.
Ходов нарыл, 
наверно, тыщу...
Однажды вылез — 
дождик лил, 
в другой раз вылез — 
ветер свищет.
И в третий вышел — 
ночь темна,
совсем, как под землею, 
за тучей спрятана луна, 
и гром грозит грозо^о.
И крот решил:
«Я мудр и свят.
Я выбрал лучший из миров.

И пусть мне зря нс говорят,
я видел сам,
поклясться я готов,
что над землею
ночь висит,
холодный дождь
н грязь,
и беспрерывно гром гремит 
да ветер свищет, злясь». 
Коль книжку этого крота 
вдруг доведется вам

прочесть,
не верьте. Вспомните тогда, 
что в мире 
солнце естьі

В. АЛ ЕШ И Н .

К о м а н д и р о в а н н ы й

По
к  ш  ы  о

велению
с е р д ц а

В нашей стране хорошо знают повествование ведется очень про- 
ташкентского кузнеца Шаахмеда сто, без изощренных выдумок
Шамахмудова и его жену Бахри 
Акрамову. В годы войны они усы
новили свыше десятка детей, поте
рявших родителей. В семье узбек
ского рабочего нашли приют и 
ласку дети разных национально
стей.

Этот действительный случай и 
лег в оЛшву волнующего художе- 
ственнси-о кинофильма «Ты не си
рота», созданного крллективом 
студии «Узбекфильм»*).

В фильме немного кадров, ри
сующих передний край войны, — 
их мы видим в небольшом эпило-

Внимание авторов кинокартины 
сосредоточено на раскрытии ду
ховной красоты людей, одаривших 
богатство.м своих сердец тех, кто 
больше всего нуждался в этом в 
годы войны.

Герои фильма не морализиру
ют. не произносят громких фраз. 
И вот эта естественность, внешняя 
простота их поведения /іишний раз 
подчеркивают мысль о том. что 
подлинное величие дел человече
ских не нуждается в пышной 
одежде, в украшательстве.

Рассказ о нелегком деле воспи-

Прнбыв в Москву из 
дальних мест на самолете, 
Фрол сразу приступил к 

порученной работе. 
Помчался в ГУМ  (заказы 

от супруги, 
И  от ее сестры, и от

подруги).
Обвешанный

авоськами, 
пакетиками, 

Прошел через
«Березку» и 

«Синтетику». 
Затем в «Динамо» по 

пути забрел — 
Начальству импортные 

лески приобрел. 
Потом зашел он в

«Детский мир» — 
Купил для сына

сувенир.
За майонезом,

марочным вином

ге. Но однако зрителя ни на миг таиия чужих детей подкупает 
не покидает ощущение суровых правдивостью. Артисты А. Джали- 
военных дней, которыми жили все лов и Л. Сарымсакова с боль- 
люди нашей страны в то время, шой глубиной раскрывают ха- 

Мы видим стремительно летя- рактеры своих персонажей. Мах- 
щие на запад эшелоны с бойцами кам-ака в исполнении А. Джа- 
и военной техникой, горькие про- лилова внешне несколько су- 
воды близких на станционном пер- ров, но за внешней сдержан- 
роне, очереди у магазинов, и сно- ностью. сосредоточенностью, ѳбус- 
ва эшелоны, но оттуда, где пыла- ловленными повседневной заботой 
ет пожар войны. Мелькают в ва- о близких людях, — чувствуются 
гонных окошках де'Гские лица, но его большая сердечность, щедрая 
по-детски серьезные, насторожен- любовь к детям, 
ные, осунувшиеся. Цельный н трогательный образ

Родина, советские люди позабѳ- супруги Махкама-акы создала 
тятся об этих детях. Но долго еще Л. (Ііары.ѵісакова. Веришь ее йе
не изгладится в их naLMBTH то. что 
они пережили.

Приемные дети кузнеца Мах
кама-акы играют в партизанов. 
«Командир отряда» попал в плен, 
но мужественно выдерживает «до
прос». Его ждет «казнь». И вот

иссякаемой сердечности, отзывчи-” 
вости. Игра актрисы на протяже
нии всего фильма отличается ис
ключительной естественностью, но 
особенно запоминается в эпизоде 
семейного празднества по случаю 
дня рождения Дзидры. Здесь ис-

тот момент, когда храбрец при- полнительнице особенно ярко уда- 
готовился к самаму худшему, па- лось раскрыть щедрость материн- 
дает на землю не он, а его «па- ского сердца своей героини, 
лач». Маленький Абрам не вьщёр- Очень непосредственна и ис- 
жал роли, которая ему выпала по кренна игра юных исполнителей, 
условиям игры. В сердце мальчи- Эго также обусловило успех кино- 
ка не зарубцевалась еще та глубо- картины. Интересно, мастерски 
кая рана, которая осталась после сняты многие кинокадры, 
гибели его іюдных. Однако авторов фильма следует

Да. разные они — эти дети, упрекнуть за то, что они почти не 
Вот белобрысый Ваня. Его нашла раздвинули рамки действия за пре- 
Фатима-апа голодным оборвышем делы семьи Махкамовых. Полуни
на рынке. Жизнь сделала мальчи
ка замкнутым, не по возрасту су
ровым, болезненно обидчивым. 

Обидчив, самолюбив Ренат,
А  маленькой Дзидре кажется, 

что она нйкогда уже не узнает под-

лось так. что люди, которые по 
жизненной логике должны были 
помогать Махкамовым в их благо
родном деле, ©стались вне поля 
зрения.

Ощущается также некоторая
линной материнской ласки и забо- фрагментарность повествования, 
ты. Может быть, поэтому последние

У  каждого в этой большой кадры не производят впечатления 
семье есть свои особенности, при- завершающих, 
вычки. Ко всем нужно найти «клго- В целом фильм узбекских дру- 
чик», каждому помочь почувство- зей радует. Это кинопроизведение 
вать, что он не чужой здесь. о наших замечательных современ- 

В фильме нет слащавой сенти- никах, воспитанных в духе высоких 
ментальности, розовых красок, ко.ммунистических принципов.
----------------- То, о чем рассказывается в этом

*) «Ты не сирота». Сцегнаіжй фильме, — яркий пример духов- 
p . Файзи. Режиссер Ш . Аббасов, ной красоты советского человека 
Оператор X. ФаЙзиев.' Производст- — строителя нового общества, 
во студии «Узбекфильм». Н. РЕБРОВ.

И  яблоками — сбегал
в гастроном. 

В музмаге потолкался
он —

Пластинки взял —
сп.^ошной чарльстон. 

В «Націіонале» заказал 
обед.

В Большом театре
посмотрел балет. 

О гостинице проспал
часов двенадцать. 

И начал в путь обратный 
собираться. 

За два часа с немногим 
до отлета

В свой Главк помчался,
обливаясь потом. 

Заданье там он
«протолкнуть» успел, 

И улетел.

Ю. ТАРАН.

Ф0Н|
С е й ч а с  большой инте

рес вызывают экспери
менты по пересадке разлнч-

линга при Бостонском уни- кие собыш после 
верситѳте, месяцами живут их в течение суток 
собаки с легкими, пересажен-

хранения жи, в специальных пластмас-
обыч- совых футлярах; к  одно*^

ных тканей и органов. Этим нымн им от других собак. В лее 
занимаются многие ученые в '
СССР и в разных странах ми
ра.

Пересадка человеку таких 
тканей, как хрящ, кости, ро
говица глаза, — уже не про

ком холодильнике. Но для бо- животному можно таким
длительного хранения разом подключить много сер- 

лаборатории Джастина Швин- оживленных органов он пред- дец, потек, других орг»™ -
да уже более года бегают дожил другой способ. Они будут сохраняться в жи-
страііяые крысы: у  каждой В эксперимеятальиой био- иои состоянии до ™Р'
пз них -  по шесть лог и два логии уже давно существует ка в них во вовииіает необ- 
хвоста. Допо.таителыіые ко- метод «культуры тканей». Он ходимость, 
нёчности были пересажены позволяет сохранять жизнь в По такому же принципу 

бломГ* ЕГшироію  ’ примёняют этим грызунам от крыс дру- изолироваігных от организма Демихов рассчитывает орта- 
в мѳпишінсі«ой практике гих пород и даже от пойман- тканях в течение многих лет. низовать храііевиѳ оживлет- 
Ткаяи бепѵт от умерших лю- ных в разных штатах. В Че- Зародышевые клетки дыплен- „ы х  органов человека. Их, 
пей охлаждают и в таком со- хословакии, в лабор»гории ка, например, в такой культу- шнѳчно, не сталут подсажи- 
стоёнии хранят очень долго доктора Пуза, второй год жн- ре тканей можно выращивать вать к  здоровому человеку, а 
-  до тех пор пока в них не вет собака, которой удалили значительно дольше, чем жи- создадут особую иоопѳрацто 
возникпет необходимость. Те- обе почки, а вместо них пе- вет курица. оніивлѳнных органов, где- бу-

ресадиліг одну почку, взятую Демихов считает, что этот дет достигнуто взаииооболу-
------------  живаяие. Например, к  ожив-перь стоит вопрос о том, что

бы сохранять и и сп о л ь зо в а ть ___________________ ___
целые органы — сердце, лег- ^  леипым сердцу и легким под-

Пересадка целых органов. '
в огромном іюлилестве про- L о  П  АРЯДУ С ЭТИМ «ыяс

изводится переливание жид- И  п  г> т и  П  'И  Г і  77, 9  Т У І O '  Н- няется воаможяость не
кой ткани -  крови. Ее беуут J J  О  3  М  О  J f t  Н  О  Л И -  О  Г П  и  . „ользовать для пересадок за-
не только у живых людей. родыши органов.
Доказано, что кровь умерших
обладает теми жѳ свойства- у  другой собаки. Наконец, в метод можно с таким же ус- Мысль эта возникла уже 
ми, что II обычная, взятая у феврале этого года весь мир пехом применять^ и для омо- давно. Еще в ."̂ О-х годах про
живого человека. В Институте облетела весть, что в Англии, 
скорой помощи имени Скли- в клинике города Ліщса боль- 
фооовского в Москве уже пѳ- ному Петру Лукасу была под- 
рёлито более 30 тонн «мерт- сажена почка от трупа. Она 
вой» крови и ею спасено мно- нормально работает уже вто- 
го человеческих жизней. рой месяц.

Пересадка целых органов... Впервые такая оп^і^цпя 
Она стала проблемой

ложения изоли'роваяпо сохра- фессор Петр Анохин перѳса- 
няющихся целых органов, живал в.зросльш аксолотлям 
а, может быть, даже для омо- зачатки конечностей от эаро- 
ложепия человека. Он пред- дыша. Из них вырастали нор- 
ложил метод «культуры ор- мальвые конечности. Они ус
тавов». пепшо выполняли свои дви-

У  собаки под наркозом ив- гательные функции. Любо- 
перво- была произведена в СССР бо  ̂ влнкалпсь все в н у т р е н п н е ^  пытно, что конечность, вырос-

„ „  . ___  перво „от вяза, хп- гавы: лепше, сердце, жеіщ- т а я  из зачатка, пересаженно-
степенной ва,кностн. Для лю- ® Р RnnomiM По Дочно-кишечный тракт, пе- го в область задних конечно-
дей, которым угрожает рургом Юлием Вороным По селезенка, п ічкя, над- стей, сокращалась вместе с
смерть от необратимого пора- тогда бо.тт.ной прожил толь- помещали в ннии, а при пересадке в об-
женпя сердца, печени или _  'б Ра 'т Ь сердца лег- ®энну с теплым питательным ласть передних конечностей 
почек, это имеет особенно 1 для' подсадки раствором. Жизнь комплекса
большое значение. человеісу? Этот вопрос волпу- органов можно было поддер-

В лаборатории по пересад- ет многих. Ведь для практи- 
ке органов Института скорой ческой реализации таких ® -„„плв-
помощи имени Склпфосов- экспериментов необходим „  „ „ „  ’
ского, которой руководит значительный запас органов те оживали и долгое время

вместе с передними. 
Десятилетием позже Ана

стас Лапчипекпй пересадил 
зачаток коренного зуба от 
маленького двадцатидиевного 
крысенка старой крысе. Через

— своеоиразньш  сьлид, где __• _  „ „ __
уже много лет, пт,а еще в можно было бы в любую мп- " " " ѵ  
эксперименте, на собаках, пе- нуту выбрать тот орган, кото- 
ресаживаются сердца, легкие, рый необходим для пересад- 
почки, конечности, андокрпн- ки. Эта проблема решается 
ные железы н даже целые разными путями. Лучший из 
комп.дексы органов — голо- нИх пока — использование 
вы. Опыты показали, что лю- низких температур. ІТо совер
бой пересаженный орган про- шеяствуются и более прогрес- 
должает нормально выпол- сивные методы.

ции из иеоформлѳнного студ- 
Ксли подключить к  такому невидного зачатка вырос зуб. 

комплексу оргашл зародыша, Qh нормалішо развивался — 
считает Демихов, они будут ди^іфереяіщровался на корон- 
расти и своим молодым обмѳ- шейку и корень, на нем 
ном веществ омолаживать появилась эмаль. Та же кар- 
старыѳ органы. тина наблюдалась при пере-

В лаборатории велись и садке зубов собакам и кош- 
другие наблюдения. Удава- кам. 

пять свои функции, способст- Советский ученый Анастас лось поддері^вать жизнь в Итальянский ученый Пет-
вуя тем самым жизнедея- Лапчинокий охлаждает ко- туловище собаки без головы, руции доказал, что в искус- 
тельности нового организма, нечности и почки животных Технически это оказалось ственньтх условиях можно вы- 
Правда, даже при самых и храпит их в таком состоя- значительно проще. К  тако- растить зародыш человека. К  
удачных опытах, срок жизни нии в специальном растворе, му живому туловищу также сожалению, ученый смог про- 
пересаженпых органов пока поддерживая искусствешіуіо можно подключить любые ор- наблюдать развитие эмбрио- 
ещѳ недостаточен для того, циркуляцию крови. В экспе- ганы, чтобы сохранить их в да только до 49 дня. Свой 
чтобы операпни можно было риментах на собаках он от- ліивом^ состоянии для даль- опыт Петруччи рассматривал 
перенести на человека, и кол- секал конечности и почки, неишен пересадки. і;ак путь к  тому, чтобы ис-
лектив лаборатории, псполь- держал их на холоде более Сейчас Демихов разраба- пользовать органы такого за- 
зуя различные методики, пьт- суток, а затем пришивал тем тывает способы поддержания родыша для пересадок, 
тается преодолеть последние же животным. Органы оживп- органов в живом состоянии При дальнейшей разработ- 
препятствия. ли; через некоторое время за счет деятельности ожив- кѳ и усовертенствовании это*

Многие из таких экспери- они прирастали и нормально ленного сердца и искусствен- го метода представляется воз- 
ментов стали повторять в работали. . него дыхания в оживленных можность выращивать орга-
лругих странах. В Америке, в Владимиру Демихову уда- легких. Кроме того, их подса- ны из зародыша человека в
клинике профессора Детер- валось оживить сердце и лег- жпвают к  животным снару- неограличепном количѳстае.

Очевидно, можно будет

nPOCtPAHCTBEHHOE ВОСПРИЯТИЕ 
НЕВООРУЖЕННЫМ ГЛАЗОМБолее двух десятилетий за

ведует кафедрой начертате/іь- 
ной геометрии и графики Том
ского политерического инсти- дения фигур, изображенных на 
тута доцент Леонид Степанович плоскости, к  представлениям 
Скрипов. Ни один вы пускник объемных тел. Ведь в действи- 
этого вуза не может забыть тельности прямой угол изобра- 
прочитанных им интересных ждется то острым, то тупым, 
лекции. Их и сейчас студенты Педагогическая мысль прибег- 
слупіают с большим вкимани- j j  наглядным пособиям из 
ем. Более доходчивым стало- различных материалов —  мо- 
вится материал, когда он со- делям, развивающим простран- 
провождается наглядными по- ственные представления. 
собия.ми, разработанными под

Далее Д. Д. Саратовкин рас-
руководством ученого. сказал, что на помощь прихо- чения начертательной геомет-

К  Леониду Степановичу об- дят и так называе.мые анагли- щ ш  ■ ^  инженерной графики в
ращаются за советом с различ- фы—  стереометрические изоб- вузе.
ны х ^кафедр и учебных заве- ражения, которые рассматри- Ж  W  Впервые услышав о такой
дений не только Томска, но и вают через специальные оч- методике получения стереоэф-
других городов. Всегда откры- ки. Этот .метод довольно рас- фекта, мы уже через нѳсколь-
та сюда дорога преподавателям пространен. В настоящее время ко минут рассматривали фото-
яерчения средних школ. Члены в библиотеках можно найти Ж Н Н Н к  графии и чертежи (стереопа-
«афедры не отказываются про- большое количестао альбомов с * , ,  ры). Их было более двухсот,
читать лекции или провести анаглифическими чертежами приниматься раздельно. Мину- сольются воедино. Некоторое В заключение выступили
практические занятия на сек- по стереометрии, начертатель- изображение будет члены кафедры, дали ряд цен-
циях учителей. ной и аналитической геомет- Устремятся друг к  другу и нерезким, потом станет чет- ных рекомендаций докладчи-

Много времени и труда уде- рии, линейной алгебре. Тан же ку.

КИМ, ясным и пространствен
ным,

Выводы докладчика, ка к  и 
московского профессора Н. Ф. 
Четверухина, знакомого с этим 
методом, —  одинаковы. Необ
ходимо применять стереочерте
ж и в школе. Это способствова
ло бы развитию пространст
венного воображения у  учени- 

сократило бы сроки изу-

ляют здесь научно-методиче- иллюстрирована сейчас Воль
ской работе, повышению де- шая медицинская энциклопе- 
ловой квалификации и обмену дия.
опытом. В традицию вошли Однако применение анагли- 
«четверги», когда слушают фов в педагогической практике 
доклады коллег. наталкивается на ряд трудно-

Мы на очередном «четвер- '^тей и неудобств. Нужны сне
ге». Докладчик —  кандидат циальные очки, без них нельзя 
физико-математических наук получить натуральных цвет- 
Д. Д. Саратовкин. Он —  сот- ньіх изображений, 
рудник кафедры кристалле- д  д  Саратовкин предложил 
графии. Вместе с тем, его ра- слушателям несколько фото
бота о стереометрических изо- графий и чертежей, выполнен- 
бражениях для невооруженного ных в виде стереопар 
глаза заинтересовала не толь- (примерно такой, как  при- 
ко работеиков кафедры начер- дожена к  настоящей 
тательной геометрии, но и пре- статье) для просмотра без 
подавателей и студентов физи- очков. Достаточно поме- 
ко-математического факультета стить их перед собой на 
пединститута. расстояние 30 — 40 сантимет-

—  Всем известно, —‘ начал ров и смотреть на них, не на- 
докладчик, —  ка к  трудно уча- прягая мышц глаз. Вначале 
щимся переходить от представ- оба изображения будут вое-

На великой стройке
Недавно .чнв посчастливилось побывать на строи- 

те.гьстве величайшей в мире Красноярской ГЭС на 
Енисее.

Уже подъезжая к Дивногорску — городу строите
лей гидростанции, — начинаешь чувствовать дыхание 
великой стройки. А с моста, перекинутого через Ени
сей, открывается волнующая панора.ча строительства.

На первый взгляд, стометровой высоты остов бу
дущей плотины кажется маленьким в сравнении с 
громадами Дивных гор, которые то лесистыми скло
нами, то причудливыми отвесными скалами обрыва
ются к Енисею. И только опустившись е котлован, 
останавливаешься, пораженный грандиозны.ч coop у- 
жение.ч, созданным трудом советских людей.

Хотелось увидеть и зарисовать все: и гигантские
конструкции-, и чудесных приветливых строителей, и 
волнующие моменты перекрытия, и великолепный 
пейзаж, окружающий стройку.

Не хватало взятой с «запасом» бумаги в папках, 
пленок в фотоаппаратах, хотелось все увидеть, зари
совать, заснять, навсегда запомнить.

Уезжал с желанием побывать в Дивногорске еще 
__ ^  _  раз, побольше времени пора

ботать на этой величайшей 
стройке нашей планеты.

Предлагаю вашему вмша- 
нию рисунки, сделанные 
чной.

В. ГРОХОВСКИП, 
художник.

л. СТУКАНОВ, 
старший преподаватель 
кафедры математики пед

института.

создать такую сроду, 
которая позволит пере
саживать молодой ор- С 
гая любому организиу, ^  
с учетом групп крови и - 
других “ характеристик 
биолопіческой соеме- 
стимости.

Анна МИРЛИС. 
корреспондент А П Н .

ИЗВЕ Щ ЕН И Я
7 апреля 1963 года, 

в 12 часов дня, в об
ластном краеведче
ском музее открывает
ся 2-я областная худо
жественная ф от^ы - 
ставка «Семилетка—s 
действии».

Вход на выставку 
свободный.

в апреля, в 8 часов 
вечера, в Томском До
ме офицеров состоится 
очередное занятие уни
верситета музыкаль
ной культуры на тему: 
«Реализм в русской 
музыке». Дирижер на
родная артистка
РСФСР Вероника Д у
дарова.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

НА СЦЕНАХ И ЭКРАНАХ ТОМСКА <
ТО МСКИЙ
Д Р АМ АТИ Ч ЕС КИ Й  ТЕАТР

в апреля — «Палата».
7 ап реля , вечером — «Па

лата».
Н ачало вечерних сп ектак 
лей  в 7 час. 30 мин. вече

ра.
СЕГОДНЯ 
В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Ш И РО КО Э КР АН Н Ы Й  
КИНО ТЕАТР «О КТЯБРЬ*

Голубой зал 
М ю нхгаузен»
12-40, 2-20. 4.
9. 10-40.
Зеленый зал «Варон
М ю нхгаузен» —10-30, 12-10, 
1-50. 3-30. 5-10, 6-50, 8-30, 
10- 10 .

КИ НО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш и р о ко экр а н ны й  зал — 
«Барон М ю нхгаузен» —

9-20. 11. 12-40. 2-20, 4, 5-40, 
7-20, 9. 10-40.

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Большой зал — ш ирокоэк
ранны й  цветной художест-

— «Варон
-  9-20, 11,

5-40, 7-20.

. венны й ф ильм  «С кры ты й 
р а й * — 9-30, 11-15, 12-50,
2-25. 4. 5-35, 7-10, 8-45.
10- 20.
М алый зал —«Барон М ю нх
гаузен» — 9-30, 11-15.
12-50. 2-25, 4. S-35. 7-10,
8-45, 10-20.

КИ НО ТЕАТР ДЕТСКОГО 
ЗРИТЕЛЯ

—  «С кры ты й рай» — 9.
10-40, 12-20. 2. 3-40, 5-20.
7. 8-40, 10-20.

КЛ У Б
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
С ТАНЦ ИИ ТО М С К-ІІ

4. в,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 6 апреля 

18.30. «Наши гости». Выступ
ление ансам бля песни и  пляс
ки  Дальневосточного военного 
округа. 19.30. П оказы вает 
И ркутское телевидение. 20.10. 
« Р ассказы ваем  о новом ф ил ь 
ме». 20.25. «Неделя пяти 
нонтинентов». М еждународнвій 
обзор .20.40. Т елевивкош іы е но
вости. 31.00. КннокометаЯ «Дев
чата».

П А Ш  А Д Р Е С  И Т Е Л Е Ф О Н Ы ;
гср . Т ом ск, лроеп.

-3 7 -3 7 ,
заместителя ре-
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